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50.000 ejemplares de distribución directa

Aunque con la apertura del Juzgado de Primera Instan-
cia e Instrucción número 7, que entró en funciona-
miento el 30 de diciembre, la diferencia se acorta, Fran-
cisco Javier Echearandio, juez decano de la localidad,
denuncia la falta de medios con la que se cuenta en los
juzgados. Avanza las movilizaciones que están previstas
para los próximos meses, incluyendo una posible huel-

ga de jueces el 18 de febrero. De momento, la determi-
nación que han tomado en todos los centros, incluyen-
do el de Getafe, es no superar la carga laboral por enci-
ma del 100%. “En el segundo semestre de 2007 se me
reconoció un 181%”, afirma el magistrado. “Le estoy
ahorrando casi un juez al Estado”. 
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Cultura
Noé de Mora 
El artista quiere
“desarrollar
más la fotografía
personal” y en
breve expondrá
en Madrid
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GRADA AZUL
� El Getafe jugará en
Los Pajaritos contra 
el Numancia y cerrará
la primera vuelta 
en casa frente al 
Racing de Santander
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AACCAABBAARROONN  LLAASS  FFIIEESSTTAASS  DDEE  NNAAVVIIDDAADD.. Regalos, carbón, sonrisas, recuerdos... Todo eso dejaron los
Reyes Magos en su visita a la ciudad. Vinieron en helicóptero y ya se fueron con sus camellos hasta Oriente
después de recorrer el centro y acudir a su cita anual en centros cívicos, residencias... Hasta el año que vie-
ne. Los días de fiestas navideñas concluyeron, los belenes se recogieron, las bolsas de cotillones vacías se ti-
raron, los turrones se comieron y las luces se apagaron. Todo vuelve a la normalidad en la calle. Ya no hay co-
las en la pescadería, ya se tira menos cava, los teléfonos vuelven a su actividad habitual... Ya es 2009. 
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Los animales llegan vivos, con su
correspondiente certificado que
atestigua su buen estado de salud.
Es en el Matadero Comarcal de
Getafe donde se les sacrifica, tras
haberlos sedado, para que sufran
lo menos posible, con técnicas co-
mo las descargas eléctricas o el
dióxido de carbono. El objetivo es
que no sufran en este proceso. 
Ganado bovino, ovino y porcino es
el que se trata en este lugar, don-
de se respeta al máximo la regla-
mentación sanitaria que obliga a la
inspección de la canal, de las vís-
ceras, de los despojos rojos... 
Desde que en el año 1991 fuera
Mafasa la empresa concesionaria,
el volumen de sacrificio del mata-
dero getafense ha ido en aumento,
desde los más de 4 millones de ki-
los que se registraron en la prime-
ra temporada hasta los 17 que re-
gistró 2007. En 2008, la cifra

apenas supera los 15 millones de
kilos, un descenso debido a que
“se ha producido la deslocaliza-
ción de un cliente que ha hecho su
matadero en Segovia”, explica Jo-
sé Luis Sainz, director del Matade-
ro Comarcal. El descenso global
ha sido de un 11,35%. 
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Al año, 15 millones de carne
se sacrifican en el matadero

Francisco Javier Echearandio, magistrado y decano 

Disfruta Getafe
�  Comienza la temporada
2009 de Teatro Aficionado
con Abuela Zora

�  Boto visita la Sala School
siendo Un tío directo

�  Déjà Vu tocará versiones
de pop rock en el Pepper’s

�  AROS, el arte olímpico
de La Carpa, se expone
en la Fábrica de Harinas 

�  Andrés Cuenca, La
Dama Blanca y Teatro
Ícaro en Hecho en Getafe
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Capital Getafe
� Felipe Díaz Martín, delegado
de la zona sur: “Nuestro gran
reto es que se conozca de 
verdad a la Cámara de
Comercio”

� Ignacio Cruz Roche, presidente
de Mercasa: “La apertura
de  Getafe 3 desbordó todas
las previsiones”

“Getafe tiene menos jueces que Leganés”

URBANISMO

SOCIEDAD

CULTURA

�Fianza y embargo al
administrador de PSG
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�Examinarse del carné de
conducir con 40 y hasta
con 60 años es posible
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�Óscar Barrios y Sergio
de Val: dobles de acción
en cine y televisión
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�Vicente de Andrés:
actor, hombre orquesta
y líder de Niño Pájaro
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2009: el comienzo del fin de la crisis

¿QUÉ HABÍA EN LAS BOLSAS de plástico que el
ex administrador único de PSG, David Moreno Pin-
garrón, lanzaba a la calle desde el balcón de sus ofici-
nas de la calle Madrid hacia un todoterreno en el que
dos de sus empleados las guardaban a toda prisa?
¿Los jirones de papel que salían pertenecían quizá a
documentos relativos a su compañía o simplemente
estaba haciendo una limpieza a fondo del local?

¿HABRÍA QUE EXTENDER una red que rodeara
Perales para que los mosquitos no molestaran cuan-
do esté habilitado el canal de remo por Madrid 2016,
como bromeó recientemente el alcalde? ¿Y qué expli-
cación se daría al Comité Olímpico? ¿Se optaría por
la que planteó el propio Castro: que el montaje es una
obra de arte? ¿Serviría entonces la composición co-
mo complemento a la futura Ciudad de las Artes?

¿JUGARÍAN EN EL AYUNTAMIENTO al amigo
invisible típico de las fiestas como se hace en mu-
chas empresas, o este año la crisis y el plan de ahorro
municipal ha cortado el grifo del espíritu de la Navi-
dad? ¿Qué regalaría Uyarra (IU) si en su papeleta pu-
siera Casarrubios (PP), pareja de discusión por exce-
lencia al hablar de presupuestos? ¿Quizá tijeras y
pegamento para que el popular siga practicando su
corta y pega en las alegaciones a las partidas?

Espíritu de superación
Dice el refrán: nunca es tarde si la
dicha es buena. A personas como
Rosa Catagena le viene que ni pin-

tao. Con 60 años esta mujer se está
sacando el carné de conducir por-
que no pudo hacerlo de joven por
motivos de trabajo o por dinero. Al
igual que ella, muchos otros se su-
peran cada día. Sacan fuerzas. La
edad no importa, sí lo que se hace
con ella.

Sube

:-)

Baja

:-(

Cajeros destrozados

La imagenMisterios
Sus osos, sus buzos,
sus coches, sus
patos… y ahora sus
gatos. El artista
local Eladio de
Mora, conocido
como dEmo, quiere
llenar de estos feli-
nos la Comunidad.
Comenzó con la
Consejería de
Cultura y Turismo y
ahora ha llevado
dos piezas hasta el
vecino Leganés.
Fibra de vidrio y
poliéster de 53 cen-
tímetros de alto y
4,5 kilos de peso. El
creador quiere que
se asocie “el ele-
mento animal con
la defensa del
medioambiente”. En
concreto, al gato
desea convertirlo
en “el emblema de
la concienciación
ecológica”. Por cier-
to, recordar que a
los madrileños se
les llama gatos.

SSIINN  resolver

la viñeta de Farruqo

a entrado 2009 y la palabra crisis sigue siendo pro-
tagonista de muchas conversaciones, como lo fue
en el año que acaba de marchar. Además es enero,
mes que tiene con su nombre una cuesta. Casi to-
do, sube, como lo hace la espuma. Servicios, ali-
mentación, alquileres… En los transportes, por
ejemplo, se ha dado lo que algunos han bautizado

como tarifazo. En 2008, como criticó la concejala de Transportes,
Rocío González, en el último Pleno, este sector en la Comunidad in-
crementó sus costes por tandas. Hasta tres aumentos en doce meses.
Salir de casa será más caro. Coger un taxi, un autobús o un tren deja-
rá más vacío el monedero; pero quedarse encerrado tampoco impe-
dirá que la cuenta corriente baje. La luz, el agua, la comunidad de
vecinos… No queda otra. Menos mal que muchos, estos que salen
como expertos en los medios de comunicación, dicen que en 2009 se
verá la luz. La crisis verá el comienzo de su fin. ¡Qué descanso! Lo
que pesa. 
El delegado de la zona sur de la Cámara de Comercio de Madrid, Fe-

lipe Díaz, habla de previsiones “difíciles”, de momento, pero es opti-
mista. De todo se sale. El objetivo de esta entidad es estar en estos
momentos más complicados “lo más cerca posible de las empresas”.
El principal problema de estas, según él, es la falta de liquidez. Para
ello se están firmando convenios con entidades de crédito para que
las pymes tengan acceso a productos financieros propios de las gran-
des compañías. Este año hay que trabajar también, dice Díaz, en la
búsqueda de la competitividad, a través de la formación y las nuevas
tecnologías, y el salto al mercado exterior. Esta es la receta para ali-
viar los síntomas de este mal llamado crisis. 
Ese optimismo se respira en la ciudad. Hay un plan de reactivación
económica en marcha, pero es que además en los próximos meses
llegará la inyección económica por parte del Estado. Ese denomina-
do Plan Zapatero que servirá para rehabilitar 18 calles, entre otros
proyectos, y por lo tanto, generará empleo. Los puestos de trabajo
también se verán cuando comiencen a construirse las viviendas en
Los Molinos y Buenavista, que ya están a la vuelta de la esquina. Eso
entre otras cosas. ¿En 2009 saldrá el sol?
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Parece que se está poniendo de
moda. Los cajeros automáticos es-
tán siendo últimamente el objeto
de deseo de las gamberradas. Las
pantallas aparecen rotas o pinta-
das, los botones no funcionan…
Quizá será porque se fastidia a la
gente, y más en estos días pasa-
dos, que necesitaba liquidez para
hacer frente a los gastos típicos de
la Navidad. 



03
8 de enero de 2009

opinión

Hace 7 años que vivo en Getafe en la ca-
lle Alvaro de Bazán, que sé que fue un al-
mirante del siglo XVI que combatió en
Lepanto contra los turcos. Hacia el norte
tengo la calle General Castaños, que sé
que fue un general en la guerra contra
los franceses y que consiguió la victoria
de Bailén en 1808, pero hacia el sur ten-

go la calle General Palacio que no sé
quién fue. ¿Alguien me podría decir de
qué época fue general este señor y cuál
fue su victoria como para tener una calle
principal de una gran ciudad como Geta-
fe? Muchas gracias de antemano y feliz
2009 a todos y todas.

Marisol Rodríguez

cartas al director

El Canal de Isabel II está más cerca
de ser privado, al menos el 49 por
ciento de sus acciones, las cuales

el Gobierno regional sacará a Bolsa próxi-
mamente para crear una sociedad anóni-
ma. Pero hasta que eso llegue pasará al me-
nos un año, según ha explicado el
vicepresidente regional, Ignacio González.
Será en 2010 cuando el agua que beban los
madrileños sea privada, aunque la Adminis-
tración seguirá gestionando el 51 por cien-
to de las acciones. 

Esta decisión fue tomada en el último
Pleno celebrado por la Asamblea de
Madrid en la que el PP votó a favor,

IU en contra y, lo más sorprendente, el
PSOE se abstuvo. Y eso a pesar de las duras
críticas que ha lanzado a la postura privatiza-
dora de Aguirre. Su argumentación fue que
esta norma formaba parte de la ley de acom-
pañamiento de los presupuestos regionales,
y al formar parte de los presupuestos no po-
día traicionar el mandato de su jefe, Zapate-
ro, quien anunció que su partido no votaría
en contra de las cuentas públicas para favo-
recer la estabilidad en una época de crisis
económica. 

De este modo, la empresa pública,
cuyo valor supera los 2.900 millo-
nes y que este año ganará 98,5 mi-

llones de euros, dejará de ostentar la titulari-
dad de los bienes patrimoniales que no
formen parte de la red de infraestructuras
hidráulicas, que pasarán a manos de la nue-
va sociedad, al igual que las siete filiales de
la empresa de aguas. 

Ahora hay que ver si finalmente los
ayuntamientos socialistas, entre
ellos Getafe, rompen el convenio

que tienen con el Canal tal y como anuncia-
ron cuando se habló por primera vez de la
privatización. Los municipios madrileños, a
excepción de San Lorenzo de El Escorial y
Alcalá de Henares, ceden al Canal la distri-
bución y depuración de sus aguas. 

Otra de las novedades con las que
arranca el año 2009 es la subida del
transporte público, la tercera que se

efectúa en la Comunidad de Madrid en me-
nos de 13 meses. ¿Y qué supone este incre-
mento? Pues que el título de 10 viajes para
Metrosur que antes valía 7 euros, ahora vale
7,40; el billete de Metrobus de 10 pasa a cos-
tar de 6,70 a 7,40 euros (un 10 por ciento
más) y los abonos mensuales B1 (el que
afecta a Getafe) pasa a costar de 48,8 a 53,7
euros el de adulto y de 30,8 a 33,5 al abono
joven, un 9 por ciento más de media, aunque
la Consejería de Transportes señale la subi-
da de “0,5 céntimos al día”. Todo esto se ha-
ce en época de crisis y cuando cinco meses
atrás se subieron las tarifas un 3,27 por cien-
to alegando que el gasoil estaba muy caro. Y
ahora que la gasolina ha bajado, el argumen-
to del Consorcio Regional de Transportes es
explícito: “Se han revisado estos precios pa-
ra hacer frente a la subida de la electricidad
y del gas anunciada para 2009”. ¿Por qué se
aparta el baremo del IPC, situado en el 2,4
por ciento y con tendencia a la baja? ¿Y la
máxima de incentivar el uso del transporte
público y una menor contaminación? 

Vanessa Calle

Se privatiza el agua,
sube el transporte

¿Quién fue General Palacio?

Comunidad
En

Era el día de la lotería. Un 22 de diciem-
bre de 2008. El último Pleno del año.
El alcalde lo cerró deseando felicidad

para el próximo. Entre medias de las interven-
ciones salió el gordo. Carmen Duque (PSOE)
estaba hablando en ese momento de la situa-
ción de la universidad pública, que está como
la educación pública en general, en deterioro,
favoreciendo la privada. “Seguimos siendo
pobres”. Pues a seguir currando. Pero la se-
sión no fue cantada como hacen los niños de
San Ildefonso. La cosa iba de papeles. Escri-
tos y leídos. Y sobre todo de cortar y pegar.
Expresión que salió de boca de unos y otros,
Gobierno y oposición, a lo largo del debate
sobre los presupuestos municipales. Así es.
Se aprobaron definitivamente los 214 millo-
nes de euros, un 2,8% más que el año pasado,
aunque con el voto en contra del PP. Para un
Ayuntamiento, quizá, el Pleno más importante
del año, como calificaban los propios conce-
jales. Los puntos sobre las íes los pusieron
tres habituales en el tema: José Luis Casarru-
bios (PP), Sylvia Uyarra (IU) y David Castro
(PSOE). Las intervenciones recordaban a
años anteriores. Este asiento sí podría ser
también un corta y pega (Control V en PC).

E l popular fue el primero en lanzar la
expresión. El presupuesto para 2009
“es un corta y pega” del de 2007 y

2008. Es “una copia de los peores presupues-

tos elaborados por este Ayuntamiento”. To-
das sus valoraciones iban por el mismo ca-
mino: “Uno de los más dañinos de las últi-
mas décadas”; la “continuidad de la gran
mentira”; es “papel mojado”; un “engaño”;
una “auténtica barbaridad”, un “bodrio”, que
los “retiren”… ¿Y por qué? Según él “porque
había que ponerse a trabajar y eso cuesta”.
Dijo que desde que se habían empezado a
asignar las partidas habían cambiado mucho
las cosas. Palabra en mente: la crisis. Y que
con en el periodo de enmiendas “deberían”
haberlas “ajustado”. Precisamente las en-
miendas del PP a los presupuestos “sí son un
corta y pega”. La parte del Gobierno, PSOE e
IU, así lo ve. Uyarra: “Es el tercer año que
presentan lo mismo”. Solo había dos varia-
ciones. De esto el popular se defendió. El
año anterior su partido había presentado 222
enmiendas, en esta ocasión “doscientas se-
senta y pico”. Algo de nuevo había. Uyarra
desgrana algunas alegaciones de la oposi-
ción. “Eliminan las fiestas de los barrios”.
Esas a las que “ustedes van todos los años,
comen buena panceta…”. Participación es-
telar. Las tripadas volvieron a salir a escena.
Actos de protocolo: “Coño, luego se vienen a
las comidas, y se lo comen”. 

L a izquierdista usó un comentario simi-
lar al de Casarrubios con el coste del
trabajo. “No hacen los deberes”. Así

van las cosas. Que con el corta y pega “nos
presentan por ejemplo dinero para la biblio-
teca de La Alhóndiga y ya está hecha” o para
realizar cursos para monitores de tiempo li-
bre “y ya se están haciendo”. El PP, según
David Castro, concejal de Hacienda y Desa-
rrollo Económico, elimina con sus alegacio-
nes la mitad de la asignación a la EMSV, y re-
cordó las 1.700 viviendas que construye la
empresa municipal en los nuevos desarro-
llos. El socialista enumeró las bondades del
trabajo del Gobierno. Que si aumentan un
10% las políticas sociales, actualización del
IPC por debajo a otros municipios de la zo-
na… Bla, bla, bla. Ya está dicho. Y sobre los
tributos, los populares piden bajada. Esto pa-
ra la izquierda sería una disminución de los
impuestos indirectos, que benefician a las
rentas del capital. 

Y algo de lo que José Luis Casarrubios
se siente muy orgulloso. Y lo subraya
como quien coge la herramienta del

Word: se han incluido bonificaciones que su
partido solicitaba en otras ocasiones. “Son
enmiendas del Partido Popular que ustedes
las han rechazado” y ahora el Ejecutivo lo-
cal “las trae por la puerta de atrás”. Se refiere
a beneficios dirigidos a las mujeres que se
convierten en familias monoparentales
(50%) y descuentos del 5 por ciento por do-
miciliaciones bancarias. 

L a concejala Rocío González criticó el
“tercer incremento en este año” del
transporte realizado por la Comuni-

dad de Madrid. Uno de ellos está fechado
un 18 de julio, “que les viene como anillo al
dedo”. Comentario de Sylvia Uyarra. Según
esta, el Gobierno regional ha reducido su
aportación al Consorcio “en más de 100 mi-
llones de euros” y de algún lado lo tiene
que sacar. “Como el PP no quiere pagar nos
jodemos y lo pagamos todos”. Un taco. Pe-
ro le da igual que la palabreja “salga por in-
ternet”. Lo volvió a repetir. “Nos van a se-
guir jodiendo”. Hizo una referencia a la
privatización del Canal de Isabel II. Casa-
rrubios apuntó que Fomento también ha
aumentado las cuotas en los transportes de
su competencia. De “sectaria” calificó este
la propuesta. “Incongruente”. 

De los más de 2.000 voluntarios que
ofrecen un trabajo desinteresado en
el municipio tres pusieron su voz en

el Pleno. Tres nombres: Carmen, María Rosa-
rio y Ángeles. Sus palabras venían motivadas
por el Día del Voluntariado. Se pusieron ner-
viosas por la falta de costumbre. Contaron
historia y propusieron medidas: divulgación,
espacios fijos en el Boletín Municipal… Con
este sabor de boca acabó el año en el salón. 

Pleno celebrado el 22 de diciembre

Cortar y pegar

AAssiieennttoo  eenn  eell  PPlleennoo
Susana Zorraquino

Hace 31 años que llegué a esta ciudad del
sur de Madrid, en vísperas de las primeras
elecciones que se celebraban en España
después de la larga noche de la dictadura
franquista. Desde el principio de mi llegada
a la ciudad de Getafe, procedente del pue-
blo extremeño de Alburquerque (Badajoz),
conecté con los partidos de izquierdas y la
gente progresista que había luchado por la
libertad y la democracia de nuestro país, y
que deseaba seguir luchando por la defensa
del nuevo sistema político  y trabajando de-
nodadamente para hacer del Getafe obso-
leto del pasado, una nueva ciudad de cali-
dad para los nuevos tiempos, el Getafe
multicultural y abierto a todas las culturas y
costumbres que ahora contemplamos. 
Hace 25 años el manchego Pedro Castro
consiguió por primera vez la Alcaldía de Ge-
tafe y desde aquella fecha hasta el día de
hoy siempre ha conseguido la mayoría de
los votos de los getafenses. Espero que na-
die que conozca físicamente a Pedro Cas-
tro piense que el apoyo hacia su persona se
deba a su altura física, sino más bien a su
gran altura política de gestión y de lucha
por conseguir de las administraciones su-
periores infraestructuras y servicios de me-
joras para los vecinos de Getafe.

Por su currículo de gestión en esta locali-
dad y por la defensa del municipalismo en
nuestro país, así como también en los Fo-
ros Internacionales de Europa, fue por lo
que consiguió la presidencia de la FEMP, y
el segundo ejemplo de su eficaz gestión es
el haber conseguido de la Administración
central ocho mil millones de euros para que
los ayuntamientos puedan realizar obras y
otros proyectos de creación de empleo en
los pueblos y las ciudades para darles tra-
bajo a sus conciudadanos y sobrellevar lo
mejor posible la crisis económica que esta-
mos sufriendo, no solo los españoles sino
todo el mundo.
No obstante, de ese reconocimiento de efi-
cacia de gestión que nadie que conozca a
Pedro Castro le puede negar, sin embargo
por una frase mal sonante, pero no más que
otras, como la de acusar al presidente del
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, de
haber traicionado a las víctimas del terro-
rismo y otras desde cierta emisora acusan-
do al monarca de traidor por haber aborta-
do el golpe de Estado de Tejero, y jamás he
oído a nadie del Partido Popular rajarse las
vestiduras como ahora lo han hecho contra
Pedro Castro.

Joaquín García Mayo

Un extremeño en Getafe



PROTEGIDA
ÁREA

La semana pasada finalizó el año 2008 intenso y pleno de
sorpresas en el mundo financiero. Estamos en esa primera
semana del año. Tiempo clave de los propósitos firmes pa-

ra afrontar esos cambios que en estos momentos consideramos
necesarios en nuestra vida e incluso imprescindibles: dejar de fu-
mar, ir al gimnasio, adelgazar, aprender inglés… Cada uno de es-
tos nuevos propósitos, de cumplirse, influirá considerablemente
en nuestra vida porque implicará un cambio de hábitos y esto es
lo realmente difícil para un adulto de la especie humana. Eso sí,
conseguir el objetivo, nos producirá una gran satisfacción. La
cuestión es troquelar la voluntad durante los primeros días. Los
primeros éxitos serán la motivación para seguir hasta consolidad
la victoria y esa satisfacción que supone trabajarse la famosa
fuerza de voluntad. El asunto de la crisis ha traído a debate nue-
vos valores sociales y personales. La situación social derivada de
la citada crisis, va a determinar nuevos pensamientos y reflexio-
nes. Parece que el sistema financiero ha hecho aguas y toda la
sociedad somos cómplices y partícipes en cierta medida de un
asunto propiciado por banqueros en un sistema político compla-
ciente. Aparecen nuevos valores: la transparencia, la solidaridad
y la ecología cotizan al alza, el enriquecimiento fácil, la ambición
de bienes desproporcionada no son tan bien vistos como antes.

¿ Cómo influirá en nuestros planteamientos y propósitos
personales la variable crisis para este nuevo año? ¿La intro-
duciremos en la lista novedades? No, no me refiero a aque-

llos cambios que nos vendrán impuestos por las circunstancias,
sino aquellos que constituirán una opción personal fruto de la
reflexión y el convencimiento. Una actitud personal sostenible
como propósito para el nuevo año, implicaría el consumo más
ordenado de los recursos disponibles, no limitados en principio
por normas o leyes, sino por el convencimiento de que los mis-
mos contienen un coste económico que pago y además otro cos-
te no tan evidente que es abonado solidariamente por toda la hu-
manidad y el planeta que nos soporta: estratosfera, atmósfera y
biosfera incluidos.

Pero sería muy ambicioso y poco concreto un propósito tan
filosófico. Seamos prácticos. Propongámonos opciones
más palpables, posibles y evidentes para nuestra actividad

diaria. Ahí van algunas ideas. 1: Aprender a reciclar definitivamen-
te los residuos domésticos y reducir su producción mediante el es-
tablecimiento de sencillas reglas: cuatro contenedores en nuestra
cocina (papel, envases, vidrio y resto) y, fundamental, volver a uti-
lizar la cesta de compra o carrito para reducir al máximo la utiliza-
ción de bolsas y envoltorios superfluos. En 2010 se prohibirá el
uso de las típicas bolsas de plástico de uso masivo en España. 2:
Como complemento a otros objetivos clásicos que no fallan en la
lista anual de propósitos, (hacer ejercicio, adelgazar) propongá-
monos realizar a pie o en bicicleta aquellos trayectos habituales de
menos de dos km.: pequeñas compras, recoger a los niños del co-
le, ir a trabajar… Además conseguiremos otros objetivos añadi-
dos, ahorrar dinero en combustible y contribuir a la mejora de la
calidad del aire. ¡Ahí es ná…! 3: Pongamos en marcha un sencillo
plan de eficiencia energética doméstica mediante algunas accio-
nes sencillas: revisemos el sistema de climatización a fin de opti-
mizar su eficiencia y eficacia, a la hora de renovar lámparas y elec-
trodomésticos, elegir bajo consumo (hay mucha información al
respecto en las etiquetas) y utilización adecuada de aparatos eléc-
tricos y electrónicos. Valorar las mejoras y el ahorro mediante la
comparación de las facturas será un buen sistema para estimular
el plan. 4: El ahorro de agua, sobre todo si hemos de mantener zo-
nas ajardinadas privadas, será fundamental.

L as administraciones también han de hacer sus deberes y
ser testimonio y ejemplo para el ciudadano. El paquete de
obras e infraestructuras que realizará el Ayuntamiento de

Getafe con cargo a los famosos ocho mil millones de euros desti-
nados por la Administración del Estado como medida de lucha
contra la crisis del sector de la construcción, es una oportunidad
para introducir criterios de sostenibilidad en la ciudad: rediseño
de calles dando una oportunidad al carril bici, ornato equilibrado
y sostenible, luminarias eficientes, espacios verdes libres de asfal-
to… Son algunos criterios imprescindibles que unidos al sentido
común imprimirán ese toque especial que han adquirido algunas
ciudades que iniciaron estrategias de sostenibilidad hace una dé-
cada y ahora se muestran consolidadas.  

Juana Pablos

Propósitos 
ambientales 2009
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Marquesinas rotas y pintadas quedaron el día depués

La Navidad deja destrozos en la calle

Cristales de varias marquesinas de autobuses ro-
tos, una puerta destrozada, cajeros automáticos
reventados, pintadas o la típica gracia de la espu-

ma en las fuentes. La Navidad dejó estragos en el mobi-
liario urbano. A veces el divertimento supera los límites
del civismo. Un vecino, José María García, enviaba fo-
tografías a GETAFE CAPITAL para dar fe de los daños.
La parada de autobuses situada al final de la avenida
Juan de Borbón, junto al parque de Andalucía, amane-

cía con el suelo lleno de vidrio por la rotura de dos cris-
tales. Con el consiguiente peligro de corte. En la calle
Fernández Ordóñez, al final del ambulatorio de las Ciu-
dades, quedaba una puerta rota a golpes con las tuberí-
as al aire. El panel informativo digital de la avenida de
España aparecía con la pantalla hecha añicos y con ga-
rabatos. Estos son algunos ejemplos del día después. Y
como en años anteriores, en una fuente o en otra, al-
guien descarga el bote de champú o el lavavajillas. S.Z.

El titular del Juzgado de Instrucción número 1
de Getafe continúa adelante con la instruc-
ción del llamado caso PSG. Después de solici-

tar una fianza de 16.820.000 de euros al que fuera ad-
ministrador único de Propietarios del Suelo de
Getafe (PSG), David Moreno Pingarrón, con el fin de
garantizar el dinero entregado por los cooperativistas
y transcurrido el plazo fijado para la entrega (de 48
horas), se está procediendo a investigar los bienes
del imputado. Incluso, según indican fuentes de los
juzgados getafenses, “se ha embargado algún bien”
conforme a los medios de búsqueda de los que dis-
pone el juzgado; extremo este que ha sido negado por
el propio Moreno Pingarrón, quien indica que “no ha
habido ningún embargo porque hemos recurrido y la
resolución aún no es firme”. La cuantía de la fianza 
—realizada como una medida cautelar real en pieza
separada— fue fijada atendiendo a las cantidades
(entre 24.000 y 30.000 euros) que cerca de 1.800 so-
cios entregaron a las cooperativas Getafe capital del
sur y Cuna de la aviación española entre 2004 y 2006
para la construcción de una vivienda en Cerro Buena-
vista y Los Molinos bajo la gestión de PSG. “No se
trata de una fianza para evitar la cárcel”, dicen desde
el juzgado, sino para cubrir unas futuras indemniza-
ciones a los afectados en el caso último de que se de-

termine si ha habido estafa. No obstante, desde el juz-
gado afirman que no es el juez quien determinaría
una medida de prisión, sino que esta tiene que ser so-
licitada por el ministerio fiscal o la acusación particu-
lar. Por su parte, Moreno Pingarrón ha indicado que
la petición de fianza es “una medida cautelar por si
hubiese responsabilidad civil y eso no significa que
sea culpable de nada. Estoy tranquilo porque no son
responsabilidades penales”.  
Desde el Tribunal Superior de Justicia de Madrid
(TSJM) aseguran que la instrucción abierta se centra
en investigar si hubo una mala gestión por parte de
David Moreno Pingarrón, que aparece como imputa-
do, al frente de la gestora PSG, citada como respon-
sable civil; o bien un delito de estafa, caso en el que
los cooperativistas tendrán que ser indemnizados. 
Fue a raíz de una denuncia interpuesta por la Asocia-
ción de Afectados de PSG cuando se reabrió un caso
que el mismo juzgado archivó hace un año tras una
denuncia de la fiscalía de Madrid. Esta asociación su-
ma ya más de 300 socios y a ella se sumaron más tar-
de las nuevas juntas directivas de las dos cooperati-
vas creadas en junio como acusación particular. Son
estas juntas rectoras las que, a juicio del administra-
dor, habrían realizado la solicitud de la fianza.

Vanessa Calle

La fianza por responsabilidad civil es de 16,8 millones

La Justicia investiga los bienes del
administrador de PSG para garantizar

el dinero de los cooperativistas

Fuente con espuma en la avenida de las Ciudades.
Aspecto de un panel informativo ubicado en la
avenida de España.

Cristales rotos en una marquesina de autobuses
situada en la avenida Juan de Borbón. Puerta destrozada en la calle Fernández Ordoñez.
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Francisco Javier Echearandio, juez decano de Getafe

“En la Comunidad de Ma-
drid somos 9,3 jueces
por cada 100.000 habi-

tantes. La media de España es de
10,6 aproximadamente. Pero vamos
a Grecia, Italia o Portugal y están en
14 o 16. Alemania en 26. Tenemos
un gran déficit”. Tan solo son cifras
las que da Francisco Javier Echea-
randio, juez decano de Getafe, pero
ponen de manifiesto la carencia que
sufre la justicia en el conjunto del
Estado. “La sobrecarga de trabajo
es realmente alarmante”. En el caso
del municipio que dirige, “la hemos
ido asumiendo entre los seis juzga-
dos”. Han tenido que pasar 22 años,
desde 1986, para que se inaugurase
uno nuevo de primera instancia e
instrucción. El número 7 ha entrado
en funcionamiento el 30 de diciem-
bre. Sí que se cuenta con cuatro juz-
gados de lo penal, que atienden,
además de a Getafe, a Leganés, Par-
la, Aranjuez y Valdemoro, y otro de
violencia sobre la mujer. “Entreme-
dias se ha creado un hospital, cen-
tros comerciales, hay un equipo de
fútbol en Primera… además del pro-
greso que ha tenido la ciudad en in-
dustria. Al final esto tiene que re-
dundar en un peor servicio”.
El nuevo juzgado está compuesto
por un magistrado juez, un secreta-
rio judicial, tres gestores (llamados
antiguamente oficiales), cuatro fun-
cionarios en tramitación y dos
agentes del cuerpo de auxiliares ju-
diciales. No incorpora nuevos mé-
dicos forenses (“los tres que tene-
mos van a atender a siete juzgados
mixtos y cuatro de lo penal”) y la
fiscalía no se aumentará el personal
de momento. “Necesitaríamos que
la plantilla se complete adecuada-
mente”, también en la sección del
decanato. Aun así “seguiremos
viendo las montoneras de papel por
mucho tiempo”. Y prevé ya la nece-
sidad de más juzgados. “Aquí vie-
nen entrando unos 80 asuntos civi-
les al mes a cada uno, además de la
guardia, donde sumamos unos
3.600 o 3.800 asuntos penales. Civi-
les rondamos los 920 al año”. Hasta
la crisis económica se nota en este
sentido, ya que en 2007 acabó el
año con poco más de 700 casos ci-
viles. El aumento se debe a los ca-
sos derivados de los problemas ac-
tuales. El espacio se queda pequeño
con el nuevo juzgado y no admite
más ampliaciones, por lo que Eche-
arandio pide que “se vaya previen-
do un nuevo edificio”. 

Menos jueces
“Getafe tiene menos jueces que lo-
calidades como Leganés o Parla”. A
favor, el menor nivel de litigiosidad
que existe respecto a otras ciudades.
“Este Ayuntamiento cree más en la
prevención que en la represión. To-
do lo que sea invertir a nivel social o
educativo evita el litigio”. A la sema-

na se realizan dos o tres sesiones de
juicios (van alternando), “porque ca-
da dos juzgados comparten sala”. Y
al día “yo estoy celebrando diez
asuntos penales y de seis a ocho ci-
viles”. Al final, “el juez es el cuello de
botella: tiene que decidir con res-
ponsabilidad y con tiempo”. La car-
ga de trabajo es alta. “Desde 2006, se
me viene reconociendo haber traba-
jado un 140%”. En el segundo semes-

tre de 2007, alcanzó el 181%. “Estoy
ahorrando casi un juez al Estado. Y
mis compañeros funcionarios tam-
bién. Algo está pasando cuando esto
se cronifica. La justicia no es justicia
si no es rápida”. 
No están claras las respectivas res-
ponsabilidades de los que compo-
nen la Administración de Justicia,
como el juez y el secretario. Y ade-
más, “tenemos varias cabezas: un

Consejo General del Poder Judicial
(CGPJ) del cual dependemos desde
el punto de vista funcionarial; por
otra parte, del Ministerio de Justi-
cia, que me paga; el personal de-
pende de la Comunidad; la homolo-
gación de los sistemas corresponde
al CGPJ; el Ayuntamiento tiene que
ceder el terreno para nuevos edifi-
cios, pero la autorización es del Mi-
nisterio…”, enumera el decano. 

La región tiene transferidas las com-
petencias en materia de justicia des-
de 2003. “Al principio se hizo un
gran esfuerzo, se estableció una or-
ganización con las unidades Civi-
tas”, que se han quedado actual-
mente sin ámbito de competencia y
de decisión. Sí que destaca la sensi-
bilización del Ayuntamiento, que es-
tá preparando un servicio de infor-
mación jurídica que entrará en
funcionamiento en 2009, “para
orientar al ciudadano a dónde tiene
que dirigirse en cada momento, si
necesita justicia gratuita, si hay un
problema que no sabe atajar, si es ci-
vil, penal, contencioso; si debe ir al
juzgado, al Ayuntamiento…”. Este
servicio estará ubicado en el propio
edificio de los juzgados, al igual que
lo está la dotación de 16 policías lo-
cales “a nuestra disposición para re-
alizar desde citaciones hasta inves-
tigación”. La coordinación con
todas las policías es “estupenda”.
En los juzgados de Getafe se lleva,
a nivel civil, “la totalidad de los con-
flictos entre particulares, salvo lo
mercantil”, destacando las reclama-
ciones de cantidad “en sus más di-
versas variedades: impagos de tarje-
tas de crédito, entidades financie-
ras, etcétera”, además de los asun-
tos matrimoniales, salvo los que se
derivan al juzgado de violencia con-
tra la mujer. “Luego, filiaciones,
adopciones, arrendamientos…”.
También instruye “todo tipo delicti-
vo, salvo aquellos que son compe-
tencia de la Audiencia Nacional. Fa-
llamos todas las infracciones
penales de faltas y dictamos senten-
cia en los juicios rápidos”. Los juz-
gados de lo penal se reservan para
los delitos (hasta un cierto nivel).
“En este ámbito realizamos interna-
mientos psiquiátricos, trasplantes
de órganos, altas clínicas cuando el
paciente se quiere ir del hospital y el
médico no lo recomienda, interven-
ciones quirúrgicas no deseadas res-
pecto a la libertad ideológica… Hay
muchos sitios donde estamos que la
gente no conoce”. 
El 8 de octubre los jueces tuvieron
su primera reunión conjunta y están
iniciando movilizaciones para “que
se reconozca la situación y se invier-
ta”. La primera determinación es no
sobrepasar la carga de trabajo por
encima del 100%. “Hemos llegado a
la convicción de que estamos su-
pliendo deficiencias que no debe-
mos. Si seguimos con está dinámica
estamos haciendo un flaco favor a la
ciudadanía. Yo voy a matacaballo”.
Se dejan abiertas otro tipo de medi-
das: “Se ha convocado para el 21 de
enero otra junta de jueces, y se deci-
dirá si se va a la huelga el 18 de fe-
brero”. Piden el cambio de la demar-
cación judicial “que se hizo en el año
88” y nuevos juzgados “para ade-
cuarnos, por lo menos, a Europa”. 

Raquel González

“Seguiremos viendo las montoneras
de papel por mucho tiempo”

Vive su trabajo con pasión y aboga por la transparencia de la justicia,

para hacerla más cercana a los ciudadanos. Francisco Javier

Echearandio, juez decano de Getafe, llegó a la localidad en 1991.

Entonces, existía una situación precaria, con los juzgados

descentralizados. Hoy se ha mejorado, pero aún queda mucho camino

por recorrer. Advierte de la necesidad de más juzgados, de la sobrecarga

de trabajo que tienen, del empeoramiento del servicio que dan al

ciudadano. Al fin y al cabo, “la justicia no es no es justicia si no es rápida”.

“Soy un enamorado de mi trabajo”. Francisco
Javier Echearandio (Madrid, 1961) tuvo una
vocación tardía. De familia trabajadora, es-

tudió en los Salesianos y los Agustinianos de Madrid,
para después acceder a la Universidad Complutense
de la capital. Estudió derecho, aunque “antes quería
ser arqueólogo, historiador o psicólogo”. La vocación
fue tardía. Una vez licenciado, su apuesta fue por la ju-
dicatura y aprobó las oposiciones en 1987. “Había una
gran necesidad”. Pasó por Trujillo, donde estuvo año y
medio, y ascendió a magistrado, siendo su primer des-
tino Llobregat. Fue en diciembre de 1991 cuando dio el
salto a Getafe “para estar cerca de la familia”. 
Las condiciones, entonces, eran precarias. “Éramos
seis juzgados: dos en la calle Galicia, otros dos junto
al Ayuntamiento, otro junto a la Universidad, y el nú-
mero 4, que es al que vine destinado, que estaba en la
calle Rayo”. Así estaba descentralizado hasta que se
hizo el nuevo edificio en el Sector III, hace 12 años.
“El local que tenía era como una pescadería, había

prácticas no adecuadas con la legislación, las rela-
ciones con policía e instituciones no eran las adecua-
das, sin bases de datos, sin informatizar. Teníamos
una mesa, la ley, y nuestro propio sentido común”.
Echearandio se ha preocupado por la relación con la
ciudadanía desde que llegó al cargo de juez decano,
en 2005. Alrededor de mayo o junio le toca revalidar
cargo. Su objetivo: la transparencia y la cercanía. Con
los colegios, que pueden visitar las instalaciones, o
con las policías, también con la Universidad: “Vienen
a hacer el prácticum aquí y colaboramos con el más-
ter y el posgrado”. El resultado final es que “si la gen-
te nos conoce, primero nos comprenderá y luego,
aunque sea una utopía, nos querrá”. 
Comparte su labor de decanato con la de juez en el
juzgado número 4. “No hemos sabido abrirnos para
que la ciudadanía conozca que lo que hacemos es de-
fender sus derechos. Será por el distanciamiento del
juez, porque el lenguaje no es adecuado, porque hay
fórmulas estereotipadas que hay que actualizar…”.

“Teníamos una mesa, la ley,
y nuestro propio sentido común”
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La actividad ha descendido un 11,35% en el último año con 15 millones de kilos sacrificados

Con el certificado que determina su ori-
gen y su buen estado, el animal llega a
las puertas del Matadero Comarcal de

Getafe, que se encarga de mantener todos los
controles sanitarios para sacrificarlo y, en su
caso, despiezarlo. Al día entran entre 150 y
200 cabezas de vaca o similar, unos 250 cer-
dos y alrededor de 500 ovejas y cabritos. Son
las cifras generales. En el año 2007, en el con-
junto del matadero se sacrificaron 16.950.403
kilos de carne. Esta cifra ha descendido un
11,35% en 2008, hasta bajar a los 15.026.584
kilos. “Se ha producido la deslocalización de
un cliente que ha hecho su matadero en Se-
govia y estamos tratando de remontar esa
pérdida”, afirma José Luis Sainz López, direc-
tor del matadero. El descenso se concreta en
un 15,09% en bovino, un 23,89% en ovino y un
7,73% en porcino. “La caída principal se ha
producido en noviembre, donde las cifras to-
tales de kilos descendieron en un 60%”.
“En el conjunto de la Comunidad, del año
1997 a 2007 se ha producido una pérdida de
sacrificio del 50,3% en bovino, del 79,07% en
ovino y caprino, y se incrementó el 16,69% en
porcino”. La región ha perdido volumen de sa-
crificio en los últimos diez años en beneficio
de otras comunidades. ¿La razón? “Una im-
portante fue no hacer un centro cárnico en
Mercamadrid, que supuso la deslocalización
de bastantes industriales que operaban en el
mismo. Y luego la capacidad y desarrollo de
los mataderos de titularidad pública”, que han
disminuido en número y competitividad. “En
1997 existían 21: 11 públicos y 10 privados.
Actualmente quedan 12 mataderos, de los
cuales 5 son públicos en régimen de conce-
sión administrativa, y 7 privados”. 
El de Getafe sufrió una gran adaptación en-
tre los años 1986 y 1990, con “una importante
evolución”. Entró en funcionamiento el 24 de
enero de 1991 bajo la responsabilidad de Ma-
fasa, “la empresa que viene explotándolo”. En

ese primer año se sacrificaron 4.439.396 kilos.
“Ha ido in crescendo casi todos los años, has-
ta llegar en 2007 a los casi 17 millones”. Du-
rante estas casi dos décadas se han produci-
do algunas ampliaciones. La responsabilidad
del Ayuntamiento, con José Luis Sainz como
su cabeza visible, es “que sigan funcionando
las cosas: fiscalizar la producción y controlar
que la normativa se vaya cumpliendo”. 
Tras la reestructuración que se llevó a cabo en
1985, con el Plan de Mataderos, “a cada uno se
le asignaron una serie de municipios: realizaba

las funciones dentro de una comarca”. Pinto,
Parla o Fuenlabrada entran dentro de la cir-
cunscripción de Getafe. “No se quería dejar a
ningún municipio sin este servicio”. Antes, la
demanda de sacrificio de pequeños industria-
les era mayor. “Hoy eso ha desaparecido en
bastante medida y se ha concentrado mucho
más”. Esto no quiere decir que no atiendan a
nivel particular, pero “cada día se da más la cir-
cunstancia de que están interrelacionados el
productor con el que transforma y con el que
comercializa. Se hace una cadena de valor:

aquí no la hemos alcanzado como en otros pa-
íses europeos, pero los pasos van en esa direc-
ción”. El objetivo de esta interrelación es “pro-
ducir un producto homogéneo, con unas
características determinadas, controlado en el
cebadero, que al final llegue al distribuidor con
lo que demanda: más ternera, más vacuno, con
unas características dependiendo del tipo de
animal: unos dan un tipo de carne u otra”. 
A Getafe vienen de cualquier sitio. “Los ani-
males que se sacrifican aquí son habitual-
mente de Castilla y León, de Madrid, de Casti-
lla-La Mancha y de Extremadura”. Después se
reparten. “Servimos a todos los sitios de Es-
paña: tenemos clientes que trabajan con El
Corte Inglés, Ahorramás, Macro, carnicerí-
as… el abanico es grande”. Con los corres-
pondientes permisos, este servicio lo pueden
utilizar desde toda Europa “salvo aquellos pa-
íses que requieren un acuerdo particular co-
mo, por ejemplo, Rusia”. 
La empresa cuenta en la actualidad con 33
personas trabajando en sus instalaciones.
“Ha tenido alguna más, pero por la deslocali-
zación de este cliente, ha habido algunas ba-
jas de contratos temporales”. Se reparten en
las secciones de guardería, recepción, sacri-
ficio, cámaras… “Hay otra empresa que se
ocupa de la transformación de los despojos
rojos y blancos, que tendrá 14 personas apro-
ximadamente. Y otra más que se ocupa del
despiece de porcino, que contará con unas
15 o 16 personas”. 
La demanda es estable durante todo el año
“quitando el mes de diciembre, que siempre
se ha matado algo más de cordero”. Es una
situación que se viene produciendo desde ha-
ce años. Cuando sí se notó un descenso en la
producción y en la transformación fue con el
mal llamado de las vacas locas. “Hubo meses
en los que bajó considerablemente el consu-
mo y también la actividad”. 

Raquel González

A los animales se les revisa, limpia, certifica, para después pasar a

sedarlos y sacrificarlos. Esta es la actividad diaria del matadero, que se

encarga de vigilar que las normas sanitarias se cumplan a rajatabla.

Cerdos, vacas y ovejas son los principales animales que llegan al centro

de Getafe, que ha registrado este año un descenso en la actividad del

11,35%. ¿La razón? La deslocalización de uno de sus clientes.

Cerca de un millar de animales
pasan por el matadero diariamente

“Los animales llegan vi-
vos, amparados por su
identidad de origen, con

certificados veterinarios…”. No
se deja al azar ningún dato, “con-
forme a lo que manda la legisla-
ción”. José Luis Sainz, director del
matadero, es meticuloso con los
procesos. La limpieza es funda-
mental. Desde la del animal hasta
la de los camiones que lo trasla-
dan. “Se desinfectan los vehículos
de transporte, se emiten unos do-
cumentos como que están limpios
para que puedan salir”. Siempre.
No hay excepción. 
Una vez que llega, el animal se es-
tabula, “se mete en los establos, y
se hace un documento de recep-
ción en el cual se registra el nom-
bre, la hora, el documento, el co-
rral en el cual se deposita… Antes
de proceder a cualquier sacrificio
los servicios veterinarios de la Co-
munidad y de la empresa del ma-
tadero proceden a la inspección
de esos animales, para que estén
perfectos, limpios como manda la

normativa”. Todos se revisan, se
comprueban los crotales (placas
de identificación), que no tengan
ningún problema sanitario, que
estén limpios y se da la autoriza-
ción para su sacrificio. Este pro-
ceso es común a los tres tipos de
animales con los que se trabaja en
el matadero: ovino, vacuno o por-
cino, indistintamente. 
El siguiente paso es el anestesiado.
“Lo que se pretende es que el ani-
mal sufra lo menos posible”. El de-
güello se tiene que producir mien-
tras aún viva, ya que si no “la
sangre se daría mucho peor, se pro-
ducirían hematíes en la canal (rex
muerta sin vísceras)”. Las técnicas
de anestesiado varían. “A los vacu-
nos se realiza mediante una clavija
percutora que aturde al animal por
la incisión de un vástago, empuja-
do por el émbolo, en el cráneo que
oprime parte del cerebro. En el ovi-
no y también en el porcino se reali-
za una descarga eléctrica debida-
mente medida según la resistencia
del animal”. Para los cerdos tam-

bién existe otro procedimiento
“mediante inmersión en CO2: son
unas máquinas como una noria, se
mete en jaulas al animal, el CO2 pe-
sa más que el aire, se sedimenta, y
el animal sube anestesiado”. 
Después se procede al desuello, “a
la desvisceración, el esquinado, la
inspección, a su pesado, a ponerle
los sellos sanitarios y las etiquetas

donde viene toda la información
del animal necesaria para su traza-
bilidad, para que en un momento
determinado, si el consumidor tie-
ne cualquier reclamación, se pue-
da saber dónde se ha sacrificado,
quién lo ha hecho, dónde se ha ce-
bado…”. Se inspeccionan las vís-
ceras y el paquete intestinal, ade-
más de los despojos rojos y la

canal, para que todo cumpla las
condiciones sanitarias adecuadas.
“Se introducen en las cámaras de
refrigeración”, donde se orean a
cero grados durante veinticuatro
horas. Después se mantienen en
otras para su conservación. “A par-
tir de ahí, la expedición normal: si
hay que hacer despiece, se hace, y
si no las canales enteras se envían
a carnicerías, grandes estableci-
mientos, compañías de distribu-
ción...”, explica Sainz.  
Tras la encefalopatía espongiforme
(el mal de las vacas locas), algunos
procesos han variado y “hay restos
que hay que destruir”. El matadero
se encarga de enviarlos a plantas
que se encargan de ello. También
los residuos orgánicos, el conteni-
do gástrico o los lodos de depura-
dora van a centros de transforma-
ción. “El matadero de Getafe fue
de las primeras empresas de la Co-
munidad de Madrid que obtuvo la
calificación ambiental integrada y
como tal tiene que documentar to-
dos estos aspectos”.

El último camino del animal

José Luis Sainz, director del matadero, en una de las cámaras de oreo.
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Sacarse el carné superados los 40
Rosa, Rosario, Norma y Dolores quieren ponerse al volante porque no pudieron de jóvenes

Con 60 años Rosa Cartagena está haciendo las prácticas del carné de

conducir para examinarse a mediados de enero. Huérfana desde la

adolescencia no tuvo oportunidad antes. La falta de tiempo y de dinero se

lo impidió después. Pero una promesa a su marido ya fallecido le motiva

a tener un volante entre las manos. Rosario Sánchez tiene 45 y por

motivos de trabajo lo necesita ahora. Con 40, tras divorciarse y por

mudarse de casa lo requiere Norma Nuevo. Y Dolores Cristina Hazas

cogió el toro por los cuernos con cerca de la cincuentena aun habiendo

visto cómo su marido perdía la vida en un accidente. A todas les viene

una palabra: independencia. Nunca es tarde si la dicha es buena.

Rosa Cartagena se está sa-
cando el carné de conducir
a sus 60 años. Ya tiene el te-

órico bajo el brazo y actualmente
realiza prácticas para presentarse a
examen a mediados de enero. Un
mar de contrariedades le impidie-
ron ponerse antes al volante y hoy,
por una promesa a su marido falle-
cido hace tres años, quiere poner la
directa y lanzarse a la carretera. Co-
mo ella, Rosario Sánchez, de 45
años, está apuntada a la autoescue-
la. Los mismos años tenía Dolores
Cristina Hazas cuando metió la anti-
gua cartulina rosa en su cartera.
Ella no quería depender de nadie y
aun habiendo pasado una experien-
cia traumática —su esposo murió
en un accidente de tráfico yendo
ella de copiloto— quería conducir.
“El día que me lo saqué mis hijos
lloraban”. No de emoción, “me dije-
ron que les había dado un disgusto
muy grande”. Pero desde entonces
“está muy contenta” con los dos ve-
hículos que han pasado por sus ma-
nos: un 124 y su actual Citröen Sa-
xo. De esto hace ya unos 16 años. 
Norma Nuevo es otro caso. Mujer,
de 40 años, que después de divor-
ciarse y por diferentes motivos ne-
cesita las cuatro ruedas. A ellas, la
palabra coche les sugiere “indepen-
dencia, libertad, autonomía…”. Sus
vidas cambiarán. “Es el mayor
acierto que he tenido”, transmite
con pasión Rosario. “Me tenía que
haber presentado antes. Me arre-
piento un montón”, se lamenta Nor-
ma. Pero este ha sido el momento
para ellas. No han tenido oportuni-
dad antes. Por hache o por be. A la
vejez, viruelas. 
A Rosa Cartagena “la mala suerte
me ha estado siguiendo toda la vi-
da”. Huérfana. Su madre murió
cuando tenía 12 años y al poco
tiempo falleció su padre. “No tuve
posibilidades de sacarme el carné
de jovencita”. Por aquella vivía en
su país natal, Bolivia. Llegó a Espa-
ña. Primero Madrid, luego Getafe —
desde hace 23 años— y las horas
que invertía en el trabajo, aparte de
su escasa economía, fueron las tra-
bas para proclamarse conductora.
Pero “nunca me lo quité de la cabe-
za. Siempre ha sido mi ilusión. De
toda la vida”. Su día a día se resu-
mía en “trabajar y trabajar y no te-
nía tiempo. Dormía ahí mismo”.
Cuidaba niños como interna. Impo-
sible arrancar unas horas para el es-
tudio. En el año 86 se casó con un
español y cambió de trabajo. “A una
costurería”. Tenía más tiempo para
ella “pero tampoco ganaba mucho”.
El dinero fue entonces el hándicap.
“Me puse entonces a limpiar ofici-
nas”. Pero una circunstancia le obli-
gó a derivar sus ganancias hacia
otro lado. Al fin y al cabo, el carné
no era prioritario. “Lo que sacaba lo
ahorraba para la operación de mi
hermana, que tenía cáncer. Fui allí
pero a la semana murió”. Rosa Car-
tagena ha vivido un drama. Su mari-

do tampoco conducía. “Estaba per-
diendo vista por cataratas”. Él le de-
cía: “O me lo saco yo o te lo sacas
tú. Sácatelo”. Ahora “me lo estoy sa-
cando por él”. Acudió a la autoes-
cuela antes de que él falleciera, ha-
ce más de tres años. Pero cuando
murió Rosa dejó de asistir a clase
durante un año. “Estaba muy triste”.
Después, por una llamada de la pro-
pia escuela, reinició sus lecciones. 

Por contrato fijo
Carretera de Villaverde un 31 de di-
ciembre, Nochevieja. Un coche,
además robado, chocó de frente
con el vehículo que pilotaba el ma-
rido de Dolores. Falleció. Eso fue
hace 34 años. El miedo desde en-
tonces está presente en la mujer.
“Lo tenía y lo tengo”. De hecho, so-
lo enciende motores cuando es ne-
cesario y cuando sabe por dónde ir.
“Para meterme por Madrid no”. To-
mó la decisión de conducir por mo-
tivos de trabajo, cuando le hicieron
fija en la plantilla de Construccio-
nes. “Y me lo saqué. Es lo mejor
que hice”. Sus hijos mayores nunca
quisieron un cambio de marchas
cerca. “Cogieron miedo por lo que
le pasó a su padre”. Su hija pequeña
sí es conductora. Nunca le ha ocu-
rrido nada en el asfalto. “Ni un pin-
chazo, ni pararme la policía”, aun-

que las imágenes del accidente no
se le borran de la cabeza. Con su
Citröen rueda “casi todos fines de
semana” a Toledo, donde viven su
hija y su nieta. “Voy y vengo”. Y a
comprar, “por si te pones malo”, pa-
ra llevar a sus amigas al cemente-
rio —que no tienen carné…
Por cuestiones laborales también
dio el paso Rosario Sánchez. “Lo ne-
cesitaba porque salía de un trabajo
y me iba a otro los fines de sema-
na”. Si no es por la necesidad no lle-
ga. “Antes nunca me había llamado
la atención”. Usaba el transporte
público y para “cosas concretas co-
mo comprar” pedía favores a su hijo
o amigas. Pero eso se va a acabar.
“Ahora veo la libertad. No quiero
depender de nadie”. Fue a la auto-
escuela sin decirlo en casa hace ca-
si un año. “Al principio quería que
fuera una sorpresa hasta el final”.
Pero tenía que hacer test y se iba a
notar. Cuando ya llevaba unos
cuantos hechos dio la noticia. Su hi-
jo, conductor, le servía para resol-
ver dudas. El 16 de enero se presen-
ta al práctico. Con el profe en los
segundos pedales habrá dado como
una treintena de vueltas. “Conducir
es lo más fácil del mundo, circular
es difícil”. Su anotación. Y su expli-
cación: “El coche es una máquina.
Aprender las marchas… Pero para

circular hay que estar pendiente de
los peatones, del resto de vehícu-
los…”. Cuando tenga el aprobado
sobre la mesa, lo primero que va a
hacer es “irme a Barcelona a ver a
mi hermana. Y de ahí a Andorra”. El
coche todavía está por comprar. En
mes y medio, y a la segunda, tenía
la parte teórica. Eso sí, reconoce
que con la edad es más complicado.
“Era consciente, además, de que ha-
cía mucho que no estudiaba”. Y ese
hábito se nota. “Quedarme con las
cosas no es tan fácil” pasados los
cuarenta. 
Eso dice también Rosa con sus 60.
El examen de opciones se le hizo
cuesta arriba. “Se me olvidaban las
cosas. Me quedaba en blanco. Y
con muchos nervios”. A la cuarta
acertó. “Yo alucinaba con las chicas
jóvenes que enseguida se lo saca-
ban”. Sabe que la edad “hace mu-
cho”. Sobre todo en la memoria.
Sentada en el pupitre ha ido viendo
cómo iban saliendo y entrando ca-
ras nuevas y ella quedaba. Al prácti-
co se ha presentado en dos ocasio-
nes, la primera se bloqueó y no
atinó a arrancar. “Se quedó el coche
mudo”, cuenta chistosa. Espera que
la tercera de enero sea la vencida. Y
como anécdota relata una graciosa.
No puede evitar que se le vaya el
volante, y por lo tanto el coche,

cuando cambia de marcha. El co-
che será su primer medio de trans-
porte. “Ni siquiera he tenido una bi-
cicleta”. Lo primero que hará con
su aprobado: “Recorrer el pueblo y
salir a la carretera para no olvidar
lo aprendido”. Pendiente está la
compra de un utilitario. “Hasta que
me lo saque…”. 

Trabajo condicionado
¿Por qué se está sacando el carné
Norma Nuevo? Punto de inflexión:
Un divorcio por el medio y la con-
cesión de una casa por la Comuni-
dad que está más a desmano. Tam-
bién quiere cambiar su actual
trabajo en el Polígono de Los Oli-
vos. No conducir le condicionó la
vida. Le determinó el empleo. “Me
hubiera ido a trabajar fuera de
aquí”. ¿Y cómo se las apañaba para
los trayectos? “Con compañeras,
hermana y antes con mi marido y
los medios públicos”. Se arrepiente
de no haberlo hecho antes. “Lo po-
día haber tenido a los 20 años, pero
me compré una motillo para ir al
trabajo y lo fui dejando”. Desde sus
19 cuando ingresó en el mercado la-
boral no había cogido un libro. Pero
no le fue mal. A la primera. “Me su-
bía 10 test diarios”. En enero, tam-
bién ella se presenta con una veinte-
na de prácticas. A ver si sale bien.
Porque lo que quiere es “desapare-
cer”. Quizá “me lanzo a la carretera
yo sola y me voy a Denia”. No tiene
miedo, aunque “echaré de menos”
las ayudas del profesor. Su padre la
apoyó, la animó. Y sus hijas se sien-
ten “muy orgullosas”. Para ellas,
una promesa: “Todos los primeros
de mes nos vamos a ir a comer fue-
ra. Aranjuez…”. Han sido muchos
años dependiendo. 

Susana Zorraquino

Rosa Cartagena, de 60 años, al volante del coche de la autoescuela y detrás Rosario Sánchez, de 45.

Dolores Cristina Hazas se sentó en el asiento del conductor
de un turismo con 45 años, después de que su marido
falleciera en un accidente. “Mis hijos lloraban. Me dijeron
que les había dado un disgusto muy grande”

Norma Nuevo: “Me tenía que haber presentado antes.
Me arrepiento un montón”
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Los Reyes Magos volvieron a Oriente, los belenes se recogieron y los villancicos dejaron de sonar

Hay quienes vuelven a casa
por Navidad; otros regre-
san cuando pasan las fe-

chas. Los Reyes Magos aterrizaron,
se dejaron ver, y hasta tocar, hicie-
ron regalos a quienes se habían por-
tado bien, o depositaron carbón en
las casas de los que habían sido me-
nos buenos, y ya se fueron a su
Oriente. Montados a camello Mel-
chor, Gaspar y Baltasar pasearon
por el centro de la ciudad. Saludan-
do con su guante blanco. Observan-
do las sonrisas de los más peque-
ños. Así transcurrió la noche más
mágica del año. Pero antes, Sus Ma-
jestades ya habían resuelto su agen-
da. Estuvieron en Perales del Río,
en El Bercial, Juan de la Cierva, el
Hospital Universitario… 
El año 2009 ha llegado y 2008 se
despidió con un diciembre progra-
mado para todos los públicos. Y co-
rriendo en la San Silvestre. Los in-
fantes tuvieron un festival, el de
Cuentos de Navidad. Danza, teatro,
música… Y los conciertos no que-
daron ahí. Para todos, se pusieron a
sonar los instrumentos por el Gar-
cía Lorca o la Catedral en clave de
villancicos, con el vigésimo tercer
encuentro, y con otros géneros. La
orquesta sinfónica de Izhevsk, o la
de Pulso y Púa y Coros Daniel For-
tea, los alumnos de la Escuela de
Música Maestro Gombáu, las cora-
les Polifónica o Adagio, la Banda de
Música de Getafe, el ballet de Luis
Ruffo o Iérbola tuvieron su prota-
gonismo en el último mes del año. 
Y en la calle… no cabía un alfiler. Se
respiraba fiesta. Las luces, la deco-
ración, los escaparates, las castañas
o los churros calientes de la plaza
General Palacio, la gente cantando
o tocando la pandereta… Y en los
bares. Los cotillones de Nochebue-
na y Nochevieja, las mejores galas
para despedir el año, los confeti y el

champán para recibir el nuevo… Y
hasta el que viene. 
La primera pista de que llegaba la
Navidad la dieron los belenes. Re-
cién recibido diciembre los monta-
jes empezaron a abrirse al público.
Los de los particulares, el murciano,
el de la Congregación, en las parro-
quias, las residencias, el munici-
pal… Y a mediados el esperado vi-
viente de la Casa de Extremadura,
que retrotraía al visitante a la época
de Jesucristo. 
Fechas fueron también para la soli-
daridad. Y aunque no hay que que-
darse solo con un día, bien vinieron.

Cruz Roja lanzó su Operación Kilo
para llevar alimentos a los niños
más necesitados y diferentes ONG
se unieron para recaudar fondos pa-
ra Cuba por diferentes colegios y
montaron un directo… Días tam-
bién para las visitas. Desde el Con-
sistorio, el Getafe CF, empresas,
asociaciones… se trasladaron hasta
el hospital, por ejemplo, para estre-
char un abrazo a quienes por ingre-
so festejaban las fiestas en una ca-
ma. Y ya se apaga el alumbrado y se
quitan los carteles, que hasta dentro
de doce meses no se vuelve a hacer
acopio de turrones. S.Z.

Hasta el próximo diciembre

Algunas imágenes que dejó la Gran Cabalgata con los Reyes Magos a camello en su recorrido por el centro de la ciudad en la noche más mágica del año.

Los Reyes Magos en el belén viviente de la Casa de Extremadura.

Belen particular de José Retama.

Cola para ver a los Reyes Magos en Juan de la Cierva.

Ganadores de la San Silvestre.Los primeros veteranos en llegar a la meta el 31 de diciembre.Homenaje al fallecido Alipio Mora, del club de atletismo Los Ángeles.

Mercadillo instalado en la estación de Cercanías Getafe Centro.

El ballet de Luis Ruffo tuvo que dar dos pases en el teatro.
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De profesión: especialistas
Óscar Barrios y Sergio de Valson dos de los pocos dobles de acción activos en el país

Son actores especialistas o dobles de acción. Su habilidad más

destacada son las artes marciales, pero también saben de lucha

escénica con acrobacia, se tiran desde 15 metros de altura, se queman

a lo bonzo o son atropellados de espaldas. Pero no dejan nada

a la improvisación. Saben en todo momento el peligro que entraña

lo que hacen y el miedo siempre les acompaña. Es el que les hace

seguir progresando. Se llaman Óscar Barrios y Sergio de Val.

Son de Getafe pero recorren el país en busca de acción.

Aunque sus nombres son Óscar Ba-
rrios y Sergio de Val, para cada tra-
bajo adquieren diferentes personali-

dades. Javier Bardem, Hugo Silva (Lucas en
Los Hombres de Paco), Antonio Hortelano
(Quimi, en la serie Compañeros) o el mismí-
simo Batman son algunos de los actores y
personajes a los que estos jóvenes getafen-
ses han doblado. Son de profesión actor es-
pecialista y ponen su cuerpo a disposición
de la acción. 
Desde que de pequeños vieron a Jackie Chan
—ese actor chino reconocido mundialmente
en el cine por el uso de las artes marciales y
peleas de estilo acrobático— supieron que
lo suyo iba a estar relacionado con el riesgo.
Por aquella ambos eran muy jóvenes, unos
diez años, y comenzaron a iniciarse en las ar-
tes marciales. Ahora, siendo ya treintañeros,
son expertos en todo tipo de peleas, pero su
abanico es bastante más amplio: lucha escé-
nica, caídas al suelo con acrobacia, atrope-
llos, caídas en altura y al agua, conducción
de motos de agua, de vehículos para cho-
ques, trompos, derrapes… También mane-
jan las motos por carretera para hacer caba-
llitos, chocarlas con un coche y salir volando
por encima… “Lo cuentas como si fuera algo
tan normal”. Risas. “Es que es mi trabajo, mi
día a día”, dice Óscar Barrios. Y, además, se
han quemado a lo bonzo o montado caballos
para peleas, carreras, luchas medievales… Y
es que, aunque en Estados Unidos los dobles
de acción están especializados en una mate-
ria, aquí en España “si haces solo una cosa
no curras, tienes que saber tocar todos los
palos”. Su peculiaridad es que ambos han
aprendido todo lo que saben de forma casi
autodidacta, porque no existía un sitio donde
formar profesionales. “Nos enseñamos los
unos a los otros y siempre estamos investi-
gando nuevas artes marciales o deportes”,
asegura Óscar.
Cada escena es un reto y un cúmulo de nue-
vas sensaciones, por ejemplo, las que conlle-
va el fuego. Dicen que lo más impresionante
de las llamas ya no es sentir el calor sobre el
cuerpo y saber aguantar la respiración el
tiempo que dure la escena, sino el sonido.
“Cuando trabajamos con fuego se oye el mis-
mo sonido que cuando arde una chasca, pe-
ro la diferencia es que sabes que lo que se
quema esta vez eres tú”. Sergio de Val escoge
otra escena para el capítulo de lo más com-
plicado que le han pedido hacer. Fue hace
dos años, en Barcelona. Su misión era la de
ser atropellado de espaldas, sin ver al coche
en ningún momento. “Me preguntaron que si
me atrevía a hacerlo porque es algo que no
se ha hecho nunca”. Después de “15 prue-
bas”, en la última “me dejaron mirar un poco
el coche de reojo, pero aún así el atropello
no salió bien y por poco me la juego. Me fui
de nuca contra el cristal, con el cuello com-
pletamente torcido y las piernas se me vinie-
ron para arriba. Por suerte no me pasó na-
da”. Finalmente la escena se emitió y “me
pagaron más por el riesgo asumido”. 

El miedo, siempre presente
Es su preparación física la que les ayuda a
soportar todo tipo de golpes. Pero hay algo
más importante que la dureza muscular: una
mente muy clara. Sergio “al principio pensa-
ba que los especialistas eran unos locos, pe-
ro me enganché a este mundo porque es to-
do lo contrario”. Ambos coinciden en

afirmar que la concentración en cada acción
tiene que ser máxima, pero tampoco puede
faltar la sensación de miedo en cada momen-
to. “No es el miedo de oír un ruido y no saber
lo que es, a algo desconocido, sino que eres
consciente de que lo que vas a hacer entraña
peligro. Es una falsa sensación de control,
porque eres tú el que va a provocar la acción,
pero te da miedo y aunque te vas acostum-

brando a él, tiene que estar ahí porque el día
que deje de estarlo te vas a hacer daño”. Ser-
gio de Val apunta que es el miedo “el que
mantiene la cordura”.  
Es tanta la concentración que estos profesio-
nales mantienen en su trabajo que en su de-
sarrollo no han sufrido ninguna lesión.
“Cuando vas al rodaje todo está muy contro-
lado”. No pueden decir lo mismo de los en-

trenamientos. Por ejemplo, Óscar tiene dos
operaciones de menisco en una rodilla y una
del cruzado anterior en la otra, “y el año pa-
sado me rompí el tendón de Aquiles”. Sergio,
por su parte, tiene roturas en ambas rodillas
y lesiones “en todo el cuerpo”. Lo peor de las
fracturas es la rehabilitación, tanto de cuer-
po como de mente, “que se tiene que volver a
acostumbrar a vivir momentos de peligro a
los que el cuerpo reacciona con ciertos sínto-
mas”, asegura Óscar.
En su día a día no puede haber sitio para la
improvisación. Todo está controlado al milí-
metro. Ellos saben qué es lo que tienen que
hacer, al igual que el equipo que les ayuda en
la preparación. También están los efectos es-
peciales, luces, cámaras… “son muchos
equipos de trabajo los que hay que coordinar
como para dejar nada a la improvisación”,
asegura Óscar. Además, entre ellos —no son
tantos en España— eligen trabajar con co-
nocidos, porque la confianza en el otro tiene
que ser plena para no recibir golpes o caer
mal. Se trata de una profesión en la que no
hay un protocolo de riesgos laborales, “por-
que el peligro que asumes es el que te están
pidiendo que hagas”, cuenta y pone un ejem-
plo. En una escena de la serie Hospital Cen-

tral, había una explosión de gas, “un martillo
que golpea una bombona”. La onda expansi-
va levantó un trozo de piedra del suelo y le
dio a una chica que estaba a 40 metros da-
ñándole el bazo. “¿Cómo preves eso si todas
las medidas de seguridad estaban activadas?
Es complicado valorar los riesgos de una es-
cena antes de que suceda”. 
A la falta de un protocolo de riesgos, se le su-
ma también la falta de un convenio que re-
conozca esta profesión. “Ahora estamos re-
presentados por los actores porque nuestra
profesión no existe como tal”, dice Óscar.
Por eso, están traduciendo los estatutos
americanos “para crear nuestra propia aso-
ciación” que reconozca sus derechos y peli-
grosidad. Esta nueva generación, más forma-
da y con las ideas más claras que aquellos
que trabajaban en Almería en las Spaghetti

Western, viene pisando fuerte, aunque nece-
sitan hacerlo con fuerza para dejar atrás la
estética y dinámica de las películas de Fer-
nando Esteso o Paco Martínez Soria.  

De Batman
Tanto Sergio como Óscar han desempeñado
el papel de Batman en el parque temático de
la Warner. Y han compartido máscara. “Es
una para todos y tienen que ayudarte a po-
nértela y quitártela…”, de lo que se ajusta a la
cara, asegura entre risas Oscar Barrios, quien
aún continúa desempeñando dicho papel. Y
también el de Arma Letal o de Loca acade-

mia de policía. Por algo son todoterrenos.
¿Te abre puertas decir que eres Batman? “No
que va, bueno, en el banco sí”, dice riendo.
Por su parte, Sergio de Val dejó la Warner pa-
ra viajar a Terra Mítica Park, donde trabaja
como gladiador. Además, aprovecha la cer-
canía con la Ciudad de la luz —los segundos
estudios de cine más grandes de Europa—,
para progresar en su carrera y dar clases co-
mo profesor en la escuela de especialistas. 
El objetivo de estos jóvenes es dedicarse “a
esto de pleno, vivir solo de ello e intentar ju-
bilarme en esta profesión”. Sergio, ¿y si no
fueras especialistas? “Pues sería soldador,
que fue lo que estudié”. 

Vanessa Calle

La concentración en cada acción tiene que ser
máxima. Es la sensación de miedo la que
mantiene la cordura de estos profesionales

Sergio de Val, a la izquierda, y Óscar Barrios.

Sergio de Val en su papel de gladiador. Óscar Barrios quemándose a lo bonzo.
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LA RUTA DE LA MEMORIA

¿Cómo estaba la plaza? Abarrotá.
Esta frase, célebre gracias al televi-
sivo Duo Sacapuntas, define a la

perfección la instantánea que acompaña
estas líneas. Solo algunos octogenarios,
los más taurinos, recordarán la plaza de
toros provisional que se instalaba en el
huerto de Los Chapis, al que se accedía
por la calle Magdalena. La Catedral, al
fondo, sirve para situar el coso sobre el
callejero de la ciudad.
1943. Getafe estaba en fiestas. Niños, jó-
venes y adultos acudían a la plaza a ver co-
mo los mozos se las veían para burlar a los
morlacos. Algunos se vestían con el traje
de domingo, otros como los soldados re-
tratados en primer plano, a la izquierda de
la fotografía, acudían a la plaza con el uni-
forme puesto. Amaneció un día soleado y
la gorra militar no venía nada mal. 
Esta plaza, levantada a base de grandes y
robustos troncos y algún que otro listón
de madera, congregaba en torno a su are-
na a decenas de aficionados taurinos. Los
más miedosos se colocaban en los palos
más altos para contemplar el espectácu-
lo. Los más arriesgados, con los pies en
la arena, calentaban para protagonizar al-
gún recorte frente a las vaquillas. Entre
tanto, los más despistados recibían algún
que otro revolcón. Esos y los que se acer-
caban demasiado a los cuernos del ani-
mal. Justo en ese instante los presentes
gritaban. Si el accidentado se incorpora-
ba todos respiraban tranquilos. Mientras,
la banda de música animaba el cotarro.
Tampoco faltaba la figura del vendedor
de refrescos o pipas que a voz en grito
ofrecía sus mercancías a los aficionados.

Los más pequeños al escuchar “¡que vie-
ne el toro!”, se escondían bajo las faldas
de sus madres. 
Como recoge Martín Sánchez en su libro
Historia de una Ciudad por esta plaza,
la que se levantaba sobre el huerto de Los

Chapis, desfilaron grandes figuras del to-
reo como Antonio Ordóñez, el niño de la

Paloma y Pablo Lalanda, hermano de
Marcial Lalanda, entre otros.
A lo largo del siglo XXI la plaza de toros
del pueblo ocupó diferentes solares,
siempe de forma temporal. Por ejemplo,
sobre la explanada en la que hoy se le-
vanta el Colegio Sagrado Corazón en la
calle Don Fadrique también se montó la
plaza durante algunos años. En los 40, se
cambió de lugar llevándola hasta el huer-
to de Los Chapis. La plaza de la Constitu-
ción y un solar situado detrás de la calle
Cuestas Altas fueron otras de las ubica-
ciones elegidas. Finalmente, hace ya al-
gunos años, el barrio de Getafe Norte fue
el escogido para construir un coso fijo.
De esta afición por la tauromaquia de los
getafeneses nacieron destacadas figuras
del toreo por aquellos años. José Antonio
Carretero o Ángel Majano llegaron a ma-
tadores y desarrollaron sus carreras pro-
fesionales como subalternos de las cua-
drillas de famosos toreros como El Juli y
Ortega Cano. Hoy el novillero local, Ja-
vier Cortés, trabaja para seguir la estela
de estos getafenses que ya ocupan un lu-
gar en algunos libros como personajes
ilustres.

Ruth Holgado

Foto de archivo

¡Que viene el toro!

Las bases de los Premios 8 de marzo
2009 ya están publicadas en el tablón
de anuncios del Ayuntamiento y per-

manecerán hasta el 10 de febrero. Queda
abierto así el plazo para presentar las candi-
daturas de personas y entidades “que en dife-
rentes ámbitos territoriales —local, regional
y nacional— destacan en su lucha por la con-
secución de la igualdad entre hombres y mu-
jeres”, anota Sara Hernández, concejala de
Mujer. Estos reconocimientos, que se entre-
gan en un día cercano al Internacional de la
Mujer, llegarán a su décimo segunda edición
en este año. 

En las bases se señala por ejemplo que en la
adjudicación del premio y las menciones es-
peciales se tendrá “especialmente en cuenta”
la colaboración con administraciones, la ela-
boración y difusión de material didáctico, el
desarrollo de programas denuncia y el fo-
mento de la inserción laboral de las mujeres.
No se concederá premio a las personas con
cargo público en activo. Las propuestas se
tienen que presentar en el Centro Municipal
de la Mujer. El fallo del jurado, que estará
compuesto por la concejala del área como
presidenta y ocho vocales, se realizará antes
de concluir del mes de febrero.  S.Z.

Presentadas las bases
de los Premios 8 de marzo

Mintra está estudiando la propuesta

La Junta de Gobierno del Ayuntamien-
to ha aprobado una nueva modifica-
ción del convenio a suscribir con la

Comunidad de Madrid y el Administrador
de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) pa-
ra la colocación de elastómeros en las vías y
evitar las vibraciones producidas por el pa-
so del tren en el tramo comprendido entre
Las Margaritas y Sector III. La propuesta ha
sido remitida a la Consejería de Transpor-
tes, donde la empresa Madrid Infraestructu-
ras del Transporte, Mintra, “aún la está estu-
diando” y no ha tomado una decisión al
respecto, indican fuentes de la Consejería.

La nueva modificación del convenio tam-
bién será remitida a la tercera implicada,
ADIF, hasta llegar a un consenso entre las
tres administraciones y proceder a la colo-
cación de los elastómeros. 
Según fuentes del Consistorio getafense, en
la tercera modificación realizada, la Comu-
nidad incluyó una claúsula de exoneración
de responsabilidad, que ha sido la que el Go-
bierno getafense pidió que fuera modifica-
da, surgiendo de este modo la cuarta ver-
sión del convenio. El Gobierno local ha
instado al Ejecutivo regional a que “firme ya
el texto”. V.C.

Modificación de convenio para
acabar con las vibraciones

El barrio de Perales del Río cuenta con
una iniciativa novedosa para sus veci-
nos. Se trata de un mercadillo de in-

tercambio de objetos de segunda mano que
se celebra todos los últimos domingos de ca-
da mes en el centro cívico de la barriada, ubi-
cado en la avenida de Chico Mendes. Flore-
ros, libros, juguetes…, todo tiene cabida en
este espacio, donde se encuentran objetos de
lo más “variopinto”, como reconoce el direc-
tor del centro, José Sacristán. Solo dos condi-
ciones se imponen a los participantes: que los
objetos dispuestos a intercambiar no estén ro-
tos, es decir, que puedan tener un uso para
otras personas, y que no se haga con ánimo

lucrativo, sino que simplemente sea un true-
que entre los vecinos. 
Los interesados en el intercambio pueden
acercarse por el centro entre las 11.00 y las
14.00 horas y aquellos que quieran exponer
objetos tienen que llamar con antelación pa-
ra que la organización les destine una mesa
en la que instalar su mercancía. El último
mercadillo tuvo lugar el 28 de diciembre y
su próxima edición tendrá lugar el domingo
25 de enero. V.C.

Mercadillo vecinal

Centro Cívico Perales del Río
Domingo, 25 de enero, 11.00 h. 

Intercambio de objetos de
segunda mano en Perales del Río

La Comunidad de Madrid
premia al CAID

ECOS DE SOCIEDAD

El Centro de Atención Integral a las Dro-
godependencias (CAID) ha recibido el
premio a la excelencia y calidad del

Servicio Público en la Comunidad de Madrid y
Entes Locales. El galardón, convocado por la
Dirección General de Calidad de los Servicios,
entregó el diploma de mención honorífica en
la modalidad excelencia al organismo getafen-
se. A la candidatura se presentaron 26 estable-
cimientos.
El CAID de Getafe ofrece, principalmente,
dos servicios: el programa de prevención de

drogodependencias y el programa de aten-
ción al drogodependiente. El primero se basa
en cuatro cursos impartidos en centros esco-
lares con temática especializada en alcohol,
tabaco, cannabis y otras drogas. Así mismo,
los profesionales del centro trabajan en el lla-
mado entrenamiento de familias, basado en
diez pasos para ayudar a los hijos a atajar pro-
blemas con drogas. El programa de atención
al drogodependiente incluye atención psico-
lógica, sanitaria y social al toxicómano y su
familia. P.R.

Los Reyes Magos han colmado de regalos a Mari, la mamá, y a la pequeña Idaira. Con
tan solo 2 años este bichito vio con ilusión, desde su balcón, la cabalgata de Sus
Majestades de Oriente. A la mañana siguiente se puso como loca al abrir los regalos
que Melchor, Gaspar y Baltasar le dejaron junto a la cama. ¡Y es que ha sido una niña
muy buena durante 2008! Por eso su mamá desea que 2009 siga igual de simpática y
revoltosa. Su desparpajo la ha convertido en la alegría de la casa.
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50.000 ejemplares de distribución directa

✪ CONSUMO

Consejos de la OMIC
para las rebajas
El 1 de enero comenzaron ofi-
cialmente las rebajas en la Co-
munidad de Madrid. La Oficina
Municipal de Información al
Consumidor (OMIC) y la conce-
jala de Salud y Consumo, María
Ángela Díez, recomiendan com-
prar “de forma responsable” y
“tener cuidado de hacerlo com-
pulsivamente”. El período se
alarga este año hasta el 31 de
marzo, fecha en la que los esta-
blecimientos terminarán con los
precios reducidos. Cada uno de
ellos podrá ofrecer sus produc-
tos a menor coste de lo habitual
al menos durante una semana
y como mucho dos meses, se-
gún estimen. Díez asegura que
“en Getafe, tanto el gran empre-
sario como el pequeño comer-
ciante, son gente muy respon-
sable”. Las inspecciones locales
se están realizando desde “ha-
ce meses”. Página V

Ignacio Cruz Roche, presidente de Mercasa

Entrevista
Felipe Díaz Martín,
delegado de la zona Sur de la
Cámara de Comercio de Madrid:

“Para nosotros trabajar codo
con codo con las organizaciones
empresariales es fundamental”

Página II

Para Ignacio Cruz Roche,presidente de Mercasa,em-
presa pública dedicada a la gestión de mercados ma-
yoristas,el Centro Comercial Getafe 3, impulsado por
la compañía que dirige, allá por 1983, “sigue conser-
vando el espíritu con el que nació”.Y es que, al pare-
cer de este directivo, este espacio comercial que se
levanta en el barrio del Sector III “es el punto de en-
cuentro de los vecinos de la zona ya que funciona co-
mo si fuera la plaza del pueblo”,a pesar de haber ce-
lebrado recientemente su 25 cumpleaños.
La gestión de centros comerciales es solo una de

las actividades que realiza Mercasa. “Nuestra labor
principal es la gestión de mercados mayoristas”. Su
emblema: Mercamadrid, uno de los 23 espacios en
los que Mercasa posee participación accionarial. En
la actualidad la compañía se encuentra inmersa en
plena expansión internacional: “Aprovechamos
nuestra experiencia nacional para crecer fuera de
nuestras fronteras”. Entre las actividades novedo-
sas emprendidas por la compañía está también la
recuperación de mercados históricos.

Página IV

El presidente de Mercasa, Ignacio Cruz Roche, en la sede de la empresa pública en Madrid.

✪ ASOCIACIONES

La ATG inaugura
su nueva sede
La Agrupación de Transportis-
tas de Getafe (ATG), el colecti-
vo más numeroso de profesio-
nales del transporte en el
municipio con más de 2.000
asociados en el país, ha inaugu-
rado la ampliación de su sede,
sita en la calle Galicia. La adqui-
sición del local adyacente al es-
pacio que llevan ocupando des-
de hace años se produce “para
establecer las oficinas y el al-
macén”, según indica el presi-
dente de la asociación, Manuel
Francisco Jiménez. La financia-
ción del nuevo espacio “se sol-
ventará entre la agrupación y la
correduría de seguros que tra-
baja con la ATG”, asegura el
presidente. El nuevo local supo-
ne “un desahogo muy grande
porque con el espacio que te-
nemos ahora estamos muy
apretados”. Página VI

✪ EMPRESAS

EADS CASA tendrá
profesionales
a la carta
Con el objeto de crear profesio-
nales cualificados que satisfagan
la demanda de la industria aero-
espacial y de defensa, EADS CA-
SA y la Universidad Carlos III han
firmado un convenio que recoge,
entre otras medidas, la creación
de un Máster de Integración de
Sistemas de Aeronaves que co-
menzará a impartirse, previsible-
mente, “el curso que viene”, tal y
como ha indicado la Carlos III en
un comunicado.
El acuerdo alcanzado recoge tam-
bién la creación de un Centro Mix-
to de Integración de Sistemas Ae-
roespaciales en el que se
desarrollarán actividades para la
investigación, el desarrollo y la in-
novación en el área de sistemas
aeroespaciales. Página V

Zen Spa cumple
un año
Zen Spa cumple su primer año de
vida ubicado en la ciudad. Espe-
cializado en masajes relajantes,
las instalaciones ofrecen diversas
terapias que emplean el chocola-
te, el vino o las hierbas medicina-
les para buscar el equilibrio y la
belleza del cuerpo. Además, Zen
Spa ofrece servicios de maquillaje
y estética y ofertas especiales por
su cumpleaños. Página VI

�Ayudas y subvenciones
�Cursos gratuitos
para desempleados
y trabajadores Página VI

“Tras 25 años de vida,
Getafe 3 sigue conservando
el espíritu con el que nació”
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L a nueva delegación Sur de la Cámara
de Comercio de Madrid nace a me-
diados de octubre de 2008. “Ahora

abarca lo que anteriormente eran tres de-
legaciones diferenciadas: Suroeste, Sur y
Sureste”. La estructura se modifica y tam-
bién lo hace la cabeza visible de la delega-
ción. Felipe Díaz Martín es desde hace un
par de meses el nuevo delegado de zona.
Desde Villaviciosa de Odón hasta Aranjuez,
esta área territorial, eminentemente in-
dustrial, cuenta con cuatro oficinas: Mós-
toles, Getafe,Valdemoro y Aranjuez son las
localidades elegidas. La sede local se en-
cuentra en el polígono industrial El Lomo.
La decisión de agrupar tres delegaciones
en una no se tomó a la ligera. “El perfil de
los empresarios de la zona es común, so-
bre todo en lo que hasta ahora se ha lla-
mado el cinturón metropolitano de la Co-
munidad, muy potente desde el punto de
vista industrial. Si tenemos en cuenta que,
en la actualidad, ciudades como Getafe,
Móstoles o Parla llevan asociadas la crea-
ción de parques tecnológicos que van a su-
poner un impulso grande a la zona, que las
comunicaciones son muy atractivas y que
las nuevas plataformas logísticas genera-
rán interesantes sinergias, la decisión está
justificada”. Por todo esto, la Cámara ha
decidido crear un departamento específico
de Industria.“Entre sus proyectos de futuro
está —adelanta Díaz—crear una herra-
mienta que permita conocer en profundi-
dad los polígonos industriales de la región”.
También, aunque esta iniciativa se en-
cuentra aún en fase embrionaria, “se está
trabajando para crear un plan de ayudas y
subvenciones específico para industria”.

Con los empresarios
Una vez delimitado el territorio, desde la
delegación Sur se plantearon cómo acer-
car los servicios con los que cuenta la Cá-
mara a los empresarios. Para lograrlo, “nos
ayudamos fundamentalmente de las or-
ganizaciones empresariales y de los Ayun-
tamientos con los que mantenemos bue-
nas relaciones”. En Getafe, la Asociación
de Jóvenes Empresarios (AJE), la Agrupa-
ción Comarcal de Empresarios del Metal
(ACEM) y la Asociación de Comerciante y
Empresarios de Getafe (ACOEG) “colabo-
ran con nosotros”.
Gracias a estas relaciones estrechas, la
Cámara de Comercio está al día de las ne-
cesidades de los comerciantes de la zona.
“A lo largo de este año implantaremos el
Plan para el Fomento e Impulso del Pe-
queños Comercio y la Hostelería (FICOH)
de la mano de la Comunidad de Madrid.
La Cámara aportará más de 4 millones de
euros destinados a subvenciones directas
a aquellos comercios que realicen inver-
siones en sus locales. “Se sufragará hasta
el 50% de la inversión”.
Felipe Díaz es consciente “de que nuestro
gran reto es que a la Cámara se la conozca
de verdad. Los empresarios saben de
nuestra existencia porque pagan una cuo-
ta por el simple hecho de serlo, pero no to-
dos utilizan nuestros servicios”. ¿El moti-
vo? “Tal vez sea por desconocimiento. La

Cámara tiene muchos servicios que les
pueden ser útiles, pero también es verdad
que la cuota que los empresarios aportan
es muy pequeñita en general —un porcen-
taje sobre los beneficios para aquellos que
pagan el Impuesto de Actividades Econó-
micas (IAE)—. Como expone el delegado
de la zona Sur, “quien soporta la Cámara
son las grandes empresas, sin embargo,
son las que menos beneficios sacan ya que
nuestros clientes naturales son la pequeña
y mediana empresa” (pymes).
Las previsiones de Díaz para 2009 se anto-
jan difíciles.“Por ello el objetivo de esta de-
legación es estar lo más cerca posible de
las empresas. La falta de liquidez y la bús-
queda de la competitividad serán los prin-
cipales retos que tendrán que superar”.

Competitividad
¿Qué armas pone a disposición de los em-
prendedores la Cámara de Comercio para
superar estos escollos? “En cuanto al as-
pecto financiero, como decía, tenemos fir-
mados convenios con entidades de crédi-
to. Esto nos permite que las pymes tengan
acceso a productos financieros propios de
grandísimas empresas que mueven mu-
chísimo capital. ¿Cómo? Aquella entidad
que tenga necesidad de liquidez cierra una
cita con nosotros, nos vienen a ver, anali-
zamos su situación financiera y elegimos
el producto idóneo para ella”. La atención
es siempre personalizada y si desde la de-
legación no se disponen de los recurso su-
ficientes para atender la petición “les deri-
vamos a la central”.
Conseguir hacer a las empresas más com-
petitivas es otro de los objetivos de la de-
legación. “Mediante la formación y el uso
de las nuevas tecnologías conseguimos
que las empresas puedan adaptarse a las
necesidades del mercado”. Para ello, la
propia Cámara imparte cursos de forma-
ción.Además, “la presencia de dos univer-
sidades destacadas, como son la Carlos III
y la Rey Juan Carlos, sirven para impulsar
aún más la innovación y la investigación”,
añade Díaz.
Otro de los retos de la Cámara es empujar
a las sociedades para que den el salto al
mercado exterior. “En España estamos vi-
viendo, sin ninguna duda, una contracción
brutal del consumo. Esto provoca que mu-
chos productos, ahora mismo, no tengan
salida en nuestros mercados. A pesar de
que esta contracción se está produciendo
también a nivel mundial, este no es mal
momento para buscar otros espacios”.
Sabedores de que dar este paso no es fácil
para las pymes, en su mayoría empresas
familiares, han puesto a disposición de los
emprendedores el Plan de Iniciación a la
Promoción Exterior (PIPE), que implanta en
distintas fases la llegada a los mercados
exteriores.“Subvencionamos desde la con-
tratación de un técnico especializado en
comercio exterior, hasta los estudios de
mercado de los distintos enclaves comer-
ciales, pasando por asistencia a ferias in-
ternacionales, viajes de prospección al ex-
terior, etc.”.

Ruth Holgado

ENTREVISTA
Felipe Díaz Martín, delegado del la zona Sur de la Cámara de Comercio de Madrid

Solventar las necesidades de los empresarios. Para alcanzar
ese objetivo trabaja la delegación Sur de la Cámara de Comercio
de Madrid.“Queremos acercar nuestros servicios a las pymes
de la zona”, afirma Felipe Díaz Martín, el nuevo delegado del área sur

de la Cámara de Comercio. ¿Cómo hacerlo? “Relacionándonos
con las organizaciones empresariales”. Las previsiones de Díaz
para 2009 se antojan difíciles:“Ayudaremos a las empresas
a superar la crisis financiera y a ser más competitivas”.

“Durante 2009 ayudaremos a las pymes a superar
la crisis financiera y a ser más competitivas”

“Para las delegaciones, trabajar codo con codo
con las organizaciones empresariales

es fundamental”

“Nuestro gran reto es que a la Cámara
de Comercio se la conozca de verdad”

“S oy un hombre Cámara porque
mi carrera profesional se ha
forjado aquí”. Licenciado en

Económicas y Empresariales por la Uni-
versidad Complutense de Madrid y po-
seedor de varios másters, “empecé co-
mo técnico en la oficina que la
delegación Sur tenía en Móstoles”. De
ahí dio el salto a la central para llevar a
cabo tareas de coordinación, “para vol-
ver como delegado a la zona Sur seis
años después”. Hoy, Felipe Díaz Martín
es uno de los cuatro delegados territo-
riales que la Cámara de Comercio de Ma-
drid tiene en la zona Sur. “Recibí el nom-
bramiento con muchísima ilusión y

alegría, ya que considero que el trabajo a
pie de calle el más bonito que puedes
hacer dentro de la Cámara y esta tarea la
desempeñan las delegaciones”.Y es que
siempre hubo feeling entre este hombre
Cámara y la región sur madrileña: “Era
coger la carretera de Andalucía o la de
Extremadura y se me alegraba el espíri-
tu”. En cuanto al futuro,Díaz confiesa que
le gustaría estar “aquí muchos años”. Sus
motivos:“Creo que es bueno que el pues-
to de delegado tenga cierta estabilidad”
porque, además, una parte muy impor-
tante de su tarea son las relaciones insti-
tucionales y ahí, las redes personales jue-
gan un papel importante.

“Soy un hombre Cámara”
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M ercasa: empresa públi-
ca dedicada a la gestión
de los mercados mayo-

ristas dependiente de la Sociedad
Estatal de Participaciones Indus-
triales (SEPI) y del Ministerio de
Medioambiente y Medio Rural y
Marino. Al frente de la misma su
presidente, Ignacio Cruz Roche.
Su vinculación con la ciudad: el
Centro Comercial Getafe 3. “Fue
pionero en la región”, recuerda
Martín Roche, que recientemen-
te visitó el municipio para cele-
brar el 25 cumpleaños de la su-
perficie. “Fue el primer
aniversario al que asisto desde
que me nombraron presidente en
febrero de 2008”.
En los 80, la empresa nacional
Mercasa compaginaba su activi-
dad originaria, la de gestión de su
red de Mercas, “con el inicio del
desarrollo de centros comercia-
les pensando que había que apo-
yar el crecimiento de estas es-
tructuras dentro de las ciudades”.
Fue entonces cuando nació Geta-
fe 3. “En 1983 la distribución co-
mercial en España estaba muy
poco desarrollada. Se pensó que
desde el sector público se podía
apoyar el impulso de estos cen-
tros, pero no bajo el concepto de
espacio comercial que tenemos
hoy en día, sino intentando dotar
a los nuevos barrios de un espa-
cio integrado en la ciudad”, expli-
ca Cruz Roche. Y es que el carác-
ter público de Mercasa alejaba a
la empresa “de operaciones de
carácter especulativo que busca-
ban forzar el desarrollo de la ciu-
dad con una urbanización com-
plementaria”. Los intereses
inmobiliarios eran incompatibles
con el objeto con el que nació
Mercasa.
Para su presidente, este centro
pionero desbordó todas las previ-
siones. “Acudían personas de to-
dos los pueblos de los alrededo-
res. Los primeros meses se
colapsaban hasta los accesos”. La
novedad así lo exigía. Eso y que
por aquellos años solo había tres
centros comerciales en toda Es-
paña. Veinticinco años después
de su inauguración, Getafe 3 si-
gue conservando el espíritu con
el que nació: “El Sector III, un ba-
rrio de viviendas unifamiliares, ne-
cesitaba un centro comercial en
el que la gente viviera la ciudad e
hiciera barrio. De hecho, hoy la
zona antigua —no la ampliación
efectuada recientemente y cuya
gestión no pertenece a Merca-
sa— funciona a modo de plaza
del pueblo. Y continua habiendo
pequeñas tiendas gestionadas
por comerciantes locales que co-
nocen muy bien lo que la gente
del barrio demanda”.

Hoy la apuesta de Mercasa por
impulsar nuevos espacios comer-
ciales ha pasado a un segundo
plano debido a la feroz compe-
tencia. “Llevamos la gerencia de
11 centros. Mercasa, como pro-
pietaria, alquila los locales a los
comerciantes y les proporciona
los servicios comunes que nece-
sitan: seguridad, limpieza, mante-
nimiento e incluso se encarga de
publicitar la imagen del centro”.
Tal vez, su principal actividad sea
la gestión de los mercados mayo-
ristas. “Contamos con 23 mercas
repartidos por todo el territorio
nacional en los cuales tenemos
una participación accionarial im-
portante junto a los ayuntamien-
tos respectivos”. El ejemplo más
cercano a la capital del sur es
Mercamadrid. Este es un modelo
mayorista dentro del cual hay dos
estructuras diferenciadas: “Los
mercados de carne, pescado, fru-
ta y verduras y lo que nosotros
llamamos zona de actividad com-
plementaria, en la que se agrupan
empresas logísticas, de distribu-
ción, de almacenamiento e inclu-
so alberga grandes superficies
que tienen aquí su espacio”. Mer-
casa poseé el 48% de las accio-
nes de la sociedad que dirige
Mercamadrid. Nuestro cometido
es realizar una labor de interme-
diación y de fijación de precios en
el mercado. Una curiosidad: “La
división de pescado de este mer-
ca es la segunda mayor y más im-
portante a nivel mundial. Solo To-
kio la supera”.
La actividad internacional de Mer-
casa está, a día de hoy, más que
consolidada.“Estamos realizando
mercados mayoristas en algunos
países africanos como Angola, o
centroaméricanos, como la Repú-
blica Dominicana.Aprovechamos
nuestra experiencia nacional para
la proyección internacional de
Mercasa, una compañía que no
es grande por su número de em-
pleados, en torno a un centenar,
sino por su capacidad de gestión
y por los grandes y dispares pro-
yectos en los que interviene”.
Para Cruz Roche la clave de ha-
ber llegado donde está ha sido
“que nunca ha olvidado su carác-
ter de empresa pública, de ahí
que nuestro objetivo no sea ex-
clusivamente obtener beneficios,
a pesar de aportar ganancias a las
cuentas públicas. Tal vez este as-
pecto nos haya permitido realizar
determimnadas actividades que
no son tan rentables”. En este
apartado se enmarca la preocu-
pación medioambiental: la seguri-
dad alimentaria, la trazabilidad en
los alimentos o la utilización de
energías alternativas”.

Ruth Holgado

ENTREVISTA
Ignacio Cruz Roche, presidente de Mercasa

El Centro Comercial Getafe 3 pasará a la historia de Mercasa
por ser uno de los espacios comerciales pioneros en España. Hace
apenas unos días, sus responsables celebraron el 25 aniversario
de la superficie.Al acto asistió su actual presidente, Ignacio Cruz

Roche, que no olvida la vocación pública de la empresa que dirige.
Con 23 mercas y multitud de proyectos de remodelación
de mercados históricos, en España y el extranjero, Mercasa es
el ejemplo de que una empresa pública puede obtener beneficios.

“El Centro Comercial Getafe 3
fue pionero en la región”

“Getafe 3 desbordó todas las previsiones,
en los primeros meses de apertura (en el año 1983)

se colapsaban los accesos”

“Contamos con 23 mercas repartidos por el
territorio nacional en los cuales tenemos una participación

accionarial junto a los respectivos ayuntamientos”

L a remodelación de mercados municipales,
bienes de interés cultural, con más de 50
años y que son edificios protegidos, es otra

de las actividades a las que se dedica la empresa
nacional Mercasa. “Mantenemos su aspecto ex-
terno dándoles una nueva vida y utilidad comer-
cial”, afirma el presidente de la entidad, Ignacio
Cruz Roche. “Por ejemplo, ahora mismo estamos
trabajando en el Mercado Central de Valencia, el
tercer monumento más visitado de la ciudad”.
Para devolver la vida a estos espacios históricos
e impulsarlos como áreas comerciales apeteci-
bles para el consumidor “estamos implantando

mejores servicios: incluimos aparcamientos, es-
caleras mecánicas y en muchos casos la incor-
poración de una mediana superficie que permite
comprar el producto envasado ahí y el fresco, en
el mercado”.
La adaptación de los horarios comerciales es
otro de los puntos a tener en cuenta. “De hecho,
en algunos estudios de mercados remodelados
recientemente hemos encontrado que el núme-
ro de visitas después es un 50% superior al de
antes. Incluso baja la edad media de los visitan-
tes. Actualmente la hora comercialmente más
atractiva en los mercados es de 19.00 a 20.00”.

Mercados con más de 50 años
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EMPRENDEDORES

E l 16 de diciembre nuestra asociación
organizó el Encuentro de Navidad
2008 en el Cabaré Madriz de Getafe.

Pese a que los invitados tenían la agenda
repleta con otros compromisos habituales
en estas fechas señaladas, la afluencia de
personalidades, amigos y asociados fue
muy numerosa, por lo que desde estas lí-
neas aprovechamos para agradeceros a to-
dos los que nos acompañastéis ese día.En-
tre las personalidades asistentes,
contamos con la presencias de Alfonso
Carmona,concejal de Formación,Empleo y
Acción en Barrios, quien siempre tiene un
hueco para dedicarnos y con David Castro
concejal de Hacienda,Desarrollo Económi-
co y Comercio que contribuye con su valio-
so apoyo al fomento y mayor empuje de

los jóvenes empresarios getafenses. Entre
el plantel de invitados, también contamos
con diferentes representantes de las diver-
sas fuerzas políticas de nuestra localidad,
además de ejecutivos y directivos de muy
diversos sectores empresariales y comer-
ciales de Getafe. Todos ellos participaron
en el sorteo que organizó nuestra asocia-
ción,en el que se repartieron premios tales
como relojes, gafas, mochilas, sudaderas,
etcétera.
Esperamos que todos os llevarais algún
buen recuerdo de nuestro Encuentro Navi-
deño y confiamos en veros de nuevo en la
próxima edición. ¡Próspero 2009!

Mercedes Afonso
Presidenta de AJE

ESCAPARATE

I niciamos el presente año lleno de ilu-
siones y con el ánimo emprendedor
que caracteriza al comerciante para

obtener una cuenta de resultado positiva
en nuestros negocios. Apostábamos por-
que los dirigentes políticos realmente hi-
cieran todo aquello que nos habían pro-
metido en la campaña electoral del año
anterior y todos pensábamos después de
oír sus propuestas que estábamos en un
país idílico, donde posiblemente el peque-
ño comercio obtenía los mejores resulta-
dos de la historia.
Según lo dicho y lo plasmado en sus pro-
gramas el pequeño comercio era un sec-
tor a tener en cuenta al que se debía de dar
un tratamiento preferente, para proteger
los empleos que ocupa y que no se de-
rrumbe el pilar económico que éste supo-
ne. Nada más lejos de la realidad. ¿Por qué
somos tan buenas personas? Y nos cree-
mos todo aquello que se promete en cam-
paña electoral si luego no se cumple, y el
pequeño comercio vuelve a caer en el más
profundo de los olvidos, pero hay que con-
seguir votos. Pues miren ustedes, señores
de la política activa,en la próxima campaña
electoral les pedimos que se olviden de no-
sotros y no nos utilicen mas, cuando quie-
ran ayudar al comercio de verdad demués-
trenlo primero que tienen muchas cosas
que hacer como limpieza en las calles, ins-
talación de grandes superficies, aperturas
en festivos, formación, etc, etc.
Haciendo balance de 2008 el resultado si-
gue siendo negativo, de tal manera que un
suspenso y muy bajo para las Administra-
ciones, sus deberes respecto al pequeño
comercio están en blanco y sin ánimo por
parte de estas de recuperar, pero aún así
se sigue diciendo que se está trabajando
por el pequeño comercio, cuando en rea-
lidad no se hace nada, salvo eso sí, hay al-
go que este año nos ha sorprendido a to-
dos, y es el despilfarro de medios
económicos que ha llevado a cabo la Cá-

mara de Comercio por medio de su presi-
dente Salvador Santos Campano, regalan-
do a los miembros de la Cámara cestas
de Navidad por un valor superior a mil eu-
ros cada un con un total de mas de cien
mil euros, todo esto de acuerdo con lo pu-
blicado en los medios de comunicación.
Para esto sirve nuestra cuota cameral. Y
dónde están las medidas tomadas por la
Comunidad de Madrid a la que le corres-
ponde la tutela del buen hacer del presi-
dente de la Cámara y de todos sus miem-
bros: siguen trabajando y defendiendo los
intereses del comercio y nosotros nos lo
creemos. No se deben cometer estos des-
pilfarros con un dinero cuya utilización es
para la defensa y la proyección del co-
mercio y luego negar ayudas a las asocia-
ciones de esta zona porque no son afines
al presidente de la Cámara.
El resultado del año que ha terminado por
desgracia ha sido igual que los últimos
veinte.Se han caracterizado por el apoyo a
otras formas de comercio y el mas absolu-
to desprecio al comercio pequeño o de
proximidad. Nos encontramos con que si
tuviéramos que hacer un balance, la cuen-
ta de resultados es negativa y cada día va-
mos perdiendo más cuota de mercado, y
cada día son más los comercios que cie-
rran, aunque según las estadísticas mane-
jadas por la Administración, los datos son
diferentes. Invitémosles a que visiten Geta-
fe y verán en qué situación está el pequeño
comercio, sumido en la más profunda de-
presión consumista, motivada por la des-
trucción emocional de la ciudad.
Nos tomamos las uvas pidiendo al nuevo
año que ilumine la mente de los dirigentes
de las administraciones y que los Reyes
Magos, nos traigan todo aquello que nece-
sitamos para que podamos seguir adelante
con nuestros comercios.

Jerónimo Corvillo
Presidente de ACOEG

Balance sobre el pequeño
comercio en 2008

Encuentro de Navidad

E l Banco Popular acaba de recibir la
licencia de obra y actividad para el
acondicionamiento interior de una

nave en el polígono industrial de San Mar-
cos que albergará el call center de la enti-
dad bancaria. En las citadas instalaciones
se realizará la distribución del correo del
banco.

La nueva sede del Popular tendrá 40.000
metros cuadrados de superficie. Está pre-
visto que cuando esté en pleno funciona-
miento trabajarán allí alrededor de 800
personas. La apertura de este centro de
trabajo convertirá a Getafe en la central
de distribución de este banco para toda
España. R.H.

"A segurar la disponibilidad presen-
te y futura de profesionales de
alta cualificación para satisfacer

la creciente demanda de la industria aero-
espacial y de defensa". Persiguiendo este
objetivo EADS CASA y la Universidad Car-
los III han rubricado un convenio de cola-
boración que recoge la creación de un
Máster de Integración de Sistemas de Ae-
ronaves que comenzará a impartirse “el
curso que viene”, tal y como ha indicado
la Carlos III en un comunicado.
El acuerdo alcanzado recoge también la
creación de programas educacionales y
curriculares específicos para las titulacio-
nes y másteres en ingeniería orientados a
esa demanda, además de la formación de
profesionales de EADS en los cursos de
que imparte la universidad y la promoción
de colaboración tecnológica entre ambas

entidades. Asimismo se creará un Centro
Mixto de Integración de Sistemas Aeroes-
paciales en el que se desarrollarán activi-
dades para la investigación, el desarrollo y
la innovación en el mismo área de siste-
mas aeroespaciales.
Además de la Universidad Carlos III han fir-
mado este acuerdo marco con la compa-
ñía aeroespacial con sede en Getafe la Uni-
versidad Politécnica de Madrid y la de
Sevilla.
Carlos Suárez, presidente de EADS CASA
en España, junto con los representantes
de las cuatro divisiones de EADS presen-
tes en el país (Airbus, Defensa, Transporte
Militar y Astrium), fueron los encargados
de firmar el documento en representa-
ción de dicha industria. El acto protocola-
rio fue celebrado en el Ministerio de Cien-
cia e Innovación. R.H.

L a empresa municipal de Limpieza y
Medioambiente (LYMA) ha adquirido
cinco nuevos vehículos para la recogi-

da de residuos mediante carga lateral. Se
trata de camiones (marca Ros Roca Farid,
modelo FMO) que incorporan un sistema
que implica “una mayor limpieza y eficacia”,
según indican fuentes del Ayuntamiento. Se
trata de unos contenedores que cuadripli-
can la capacidad de los convencionales
—actualmente tienen espacio para 3.200 li-
tros— y suponen una mayor limpieza de las
zonas aledañas.

Estas adquisiciones se producen tras la fase
de pruebas del nuevo sistema que la em-
presa ha estado realizando en los últimos
meses.
La iniciativa se enmarca dentro de las lle-
vadas a cabo por la empresa municipal pa-
ra mejorar sus servicios de limpieza. Otra
acción realizada en este contexto ha sido el
Plan de Formación 2008, por el que se han
impartido cursos de cómo eliminar grafitis
y otros para obtener el  permiso de con-
ducción C. Han asistido a los mismos 181
trabajadores. P.R.

U n año más llegan las rebajas al mu-
nicipio con el comienzo de 2009. La
Oficina Municipal de Información al

Consumidor ha estado realizando inspec-
ciones “desde hace unos meses para que
todo esté perfecto”, asegura la concejala
de Salud y Consumo, María Ángela Díez.
Las reclamaciones que el organismo ha re-
cibido “por el momento son las de siem-
pre”. Destacan por encima del resto las re-
lacionadas con la telefonía.
Díez indica que “en Getafe, tanto el gran
empresario como el pequeño comercian-
te, son gente muy responsable”, y apenas
se han registrado incidencias.Además, ra-
tifica la subida de las ventas:“Me han tras-
ladado que este año la temporada está re-
sultando buena y está ayudando a dejar

atrás la crisis”. Sin embargo, hace a los ge-
tafenses una recomendación: “Que con-
suman de forma responsable y tengan cui-
dado con comprar compulsivamente”.
Las asociaciones de consumidores hacen
hincapié en otras advertencias. Entre ellas,
exigir y guardar el ticket de compra, refle-
xionar sobre lo que realmete se necesita,
fijarse en las indicaciones expresas de la
época de rebajas, intentar resolver los po-
sibles problemas amistosamente o recla-
mar si se vulneran los derechos.
El período de rebajas este año está
comprendido entre el 1 de enero y el 31
de marzo. Los comercios podrán man-
tenerlas como mínimo una semana y
como máximo dos meses, a decisión
propia. P.R.

Una compra responsable
en las rebajas

EADS CASA y la Universidad
Carlos III firman un convenio

LYMA adquiere cinco 
camiones para residuos

El Banco Popular se instalará
en el polígono de San Marcos

Un comercio de la calle Madrid ya anuncia sus rebajas.
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Mejora del crecimiento y del empleo
Ministerio de Trabajo
Beneficiarios: Empresas, incluidos los trabajadores
autónomos, y sociedades laborales o cooperativas
a las que se incorporen trabajadores como socios
trabajadores o de trabajo, siempre que éstas últimas
hayan optado por un régimen de Seguridad Social
propio de trabajadores por cuenta ajena
Solicitudes: Sin plazo de solicitud
Acciones subvencionables: La contratación a tiempo
completo de acuerdo con los requisitos y condiciones
que se señalan a continuación, pudiéndose bonificar
en la cuota empresarial a la Seguridad Social en la
siguiente duración y cuantía mensual o, en su caso,
por su equivalente diario por trabajador o trabajadora
contratado. Bonificaciones a la contratación indefinida:
Mujeres (desempleadas. así como víctimas de las
violencia de género 850 euros durante cuatro años);

Mayores de 45 años (1.200 euros durante toda la
vigencia del contrato); Jóvenes de 16 a 30 años
(800 euros durante 4 años)
Cuantía: Variabel en función del colectivo al que
pertenezca la persona contratada

Ayudas para la formación en relación
con el transporte por carretera
Ministerio de Fomento 
Beneficiarios: Personas físicas o jurídicas que cumplan
los requisitos que se indican en la Orden reguladora
Solicitudes: Hasta el 11 de enero de 2009
Acciones subvencionables: Realización de cursos
o seminarios sobre temas de interés para el sector
del transporte
Cuantía: Hasta el 90% del coste total del curso

* Información orientativa. Para bases completas
y válidas consultar con organismos convocantes

Ayudas y Subvenciones

CURSOS GRATUITOS
PARA DESEMPLEADOS

Instituto Nacional de Empleo (INEM).
Para más información: Academia San Isidro.
C/ Doña Romera, nº3.
Teléfono: 916825862.
E-email: cursos@formacionsanisidro.com

Técnico auxiliar en diseño gráfico
Del 12 de enero al 12 de mayo de 2009

Analista programador
Del 13 de enero al 21 de mayo de 2009

Administrador de redes
Del 14 de enero al 22 de abril de 2009

Cursos promovidos por la Agencia Local
de Empleo y Formación (ALEF) enmarcados
dentro del Plan FIP 2008-2009. Entre los cursos
hay algunos impulsados por el Servicio Regional
de Empleo. Dirigidos a demandantes de empleo.
Para más información: 916654400.
E-mail: informacion@alefgetafe.org.

Montaje de instalaciones aeronáuticas
Del 13 de enero al 26 de junio de 2009.
Horario de tarde

Manteniemiento de aeronaves
Del 13 de enero al 2 de junio de 2008.
Horario de tarde

Auxiliar de comedor y ocio
Del 15 de enero al 17 de marzo de 2009.
Horario de mañana

Técnico en reciclaje de residuos
urbanos e industriales
Del 19 de enero al 24 de junio de 2009.
Horario de mañana

Programación asistida CAD-CAM CATIA V.5
Del 2 de abril al 29 de junio de 2009.
Horario de tarde

CURSOS GRATUITOS
PARA TRABAJADORES

Cursos gratuitos para trabajadores (no autónomos).
Para más información: Academia San Isidro.
C/ Doña Romera, nº3.
Teléfono: 916825862.
E-mail: cursos@formacionsanisidro.com

Contabilidad básica
Del 12 de febrero al 4 de marzo de 2009.
De lunes a viernes de 19.00 a 22.00 h.

Fotografía digital y retoque fotográfico Photoshop
Del 13 de febrero al 26 de marzo de 2009.
De lunes a viernes de 19.00 a 22.00 h.

Inglés nivel básico
Del 14 de febrero al 12 de marzo de 2009.
De lunes a viernes de 19.00 a 22.00 h.

Autocad básico
Del 20 de febrero al 26 de marzo de 2009.
De lunes a viernes de 19.00 a 22.00 h.

Internet, correo electrónico, new y navegadores
Del 20 de febrero al 4 de marzo de 2009.
De lunes a viernes de 19.00 a 22.00 h.

Informática básica
Del 23 de febrero al 14 de abril de 2009.
Sábado de 9.00 a 14.00 h.

Contratación, nóminas y seguridad social
Del 23 de febrero al 10 de mayo de 2009.
Sábado de 9.00 a 14.00 h.

Inglés nivel medio
Del 23 de febrero al 24 de mayo de 2009.
Sábados de 9.00 a 14.00 h.

Reparación y mantenimiento de ordenadores
Del 24 de marzo al 8 de mayo de 2009.
De lunes a jueves de 19.00 a 22.00 h.

Informática empresarial (Windows-Word)
Del 26 de marzo al 16 de abril de 2009.
De lunes a jueves de 19.00 a 22.00 h.

Diseño páginas web Dreamweaver
Del 31 de marzo al 16 de abril de 2009.
De lunes a jueves de 19.00 a 22.00 h.

CURSOS GRATUITOS PARA
TRABAJADORES Y DESEMPLEADOS

Redint (Red de Centros de Acceso Público
a Internet de Getafe). Cursos dirigidos a personas
domiciliadas en Getafe y a empresarios y trabajadores
de empresas de Getafe. Cofinanciados por la Agencia
de Desarrollo Local del Ayuntamiento de Getafe,
Getafe Iniciativas (GISA) y la Dirección General de
Innovación Tecnológica de la Comunidad de Madrid.
Inscripciones: 916650434, C/ Carpinteros, 7, polígono
industrial de Los Ángeles. La fecha de realización
de cada curso se irá concretando según se vayan
recibiendo las solicitudes de participación, al igual
que los horarios

Microsoft Word
A partir de enero de 2009.
Horario de tarde

Microsoft Excel
A partir de enero 2009.
Horario de tarde

Microsoft Access
A partir de enero 2009.
Horario de tarde

Pymeplus
A partir de enero 2009.
Horario de tarde

Nominaplus
A partir de enero 2009. Horario de tarde

Unión Comarcal Sur, UGT Madrid. Cursos dirigidos
a desempleados y a trabajadores en activo con
mejora de empleo.
Inscripciones: UGT Getafe.Avda. de los Ángeles, 20.
Para más información: 916960511.
E-mail: surcomunica@madrid.ugt.org

Empleado administrativo de entidades financieras
A partir de enero de 2009.Horario por determinar

CONSUMIDORES

D urante estas fechas el gasto en re-
galos para los más pequeños  de
la casa se dispara, sobre todo en

lo concerniente a los juguetes. Fabrican-
tes y vendedores realizan un esfuerzo pro-
mocional concentrado que se refleja en
medios como la televisión, catálogos co-
merciales, vallas publicitarias, etc. Por ello,
conviene que la decisión en la compra de
los juguetes sea meditada y acorde con la
edad del menor. Pero recuerde que la pu-
blicidad vincula al que lo ofrece, debe con-
servar los justificantes de compra y folle-
tos publicitarios, y que hay juguetes
adecuados para cada edad, pero no para
niños o para niñas. Entre las indicaciones
que un juguete puede llevar consigo, exis-
ten unos datos mínimos obligatorios:
— Marcado CE (significa que los juguetes
marcados cumplen las exigencias esen-
ciales de seguridad contenidas en las nor-
mas comunitarias).
— Nombre, razón social y marca del
producto.
— Dirección del fabricante, representante
o importador.
— Potencia máxima, tensión de alimenta-
ción y consumo energético (para juguetes
de funcionamiento eléctrico).

— Instrucciones y advertencias de uso.
La seguridad de los juguetes es funda-
mental, tenga en cuenta, entre otras, la si-
guiente información:
— Se especificará, en caso necesario, la
edad mínima del niño que lo va a utilizar.
— Las partes separables y componentes
de juguetes destinados a niños menores
de 36 meses deben ser lo suficientemente
grandes como para no ser tragadas por el
niño.
— Ningún juguete ni parte del juguete po-
drá llevar más de 24 voltios de tensión.
— Los juguetes que proporcionan movili-
dad al usuario incorporarán un sistema de
frenado adecuado a la energía del juguete,
inofensivo y de fácil manejo.
— Prohibición de fabricar juguetes
con materiales tóxicos, inflamables y
explosivos.
— Especial atención al riesgo de hundi-
miento y pérdida de equilibrio con el uso
de juguetes acuáticos.
— Los juguetes y sus partes, y las fijacio-
nes de los juguetes desmontables, serán
resistentes y estables al uso, sin provocar
roturas ni deformaciones peligrosos.

Javier Padilla,
gabinete técnico jurídico de Auscoma

Consejos de Auscoma para
la compra de juguetes

Especializado en masajes de serenidad

Zen Spa cumple
su primer año de vida

E l centro de estética y masajes Zen
Spa ha cumplido su primer año de
vida. Ubicado en la calle Concep-

ción, está especializado en masajes rela-
jantes. La cacaoterapia o la vinoterapia
son dos de las técnicas que usan estos
profesionales y que consisten en utilizar
el cacao o chocolate y el vino, con todas
sus propiedades, para la ejecución de los
masajes. Entre sus cualidades se encuen-
tran las de revitalizar, tonificar y equilibrar
el cuerpo; incluso dicen que el vino pre-
viene la aparición de arrugas.
El masaje de pindas es otra de las espe-
cialidades de esta casa. La gerente de la
misma, Josefina Belda, explica en qué con-
siste: “Son sacos que contienen hierbas

medicinales que se ponen sobre el cuerpo
y con los aceites esenciales se hace el ma-
saje”. Otro de los masajes relajantes es el
llamado Ritual de la geisha, en el que “se
utiliza polvo de arroz para suavizar la piel”.
Además, en Zen Spa se acompañan las te-
rapias con la bañera de hidromasaje. En el
capítulo de estética, ofrece los servicios
de maquillaje, manicura, depilación a la
cera o fotodepilación.
El horario de atención al público es de
10.00 a 20.00 horas, de lunes a viernes, y
los sábados hasta las 14.00 horas. Ahora,
con motivo de la celebración de su primer
cumpleaños, llega la oferta: ritual dúo zen
relax, un masaje de serenidad, por 60 eu-
ros la pareja. V.C.

L a Agrupación de Transportistas de Ge-
tafe (ATG) ha inaugurado la nueva am-
pliación de su sede, situada en el nú-

mero 15 de la calle Galicia. La asociación ha
adquirido el local adyacente a su antiguo
cuartel general. El presidente del colectivo,
Manuel Francisco Jiménez, explicó que la
ATG “ha adquirido este local para estable-
cer las oficinas y el almacén”.Así mismo in-
dicó que “su financiación se solventará en-
tre la Agrupación y la correduría de seguros
que trabaja con la ATG, que se encargará de
la mitad del pago”. El nuevo espacio supon-
drá una serie de ventajas: “Tendremos un
desahogo muy grande en la Agrupación
porque con el espacio que tenemos ahora
estamos muy apretados”.

Tras más de 15 años de existencia, la ATG
se ha erigido como la unión de transportis-
tas más importante del municipio, con más
de 2.000 socios repartidos por toda la geo-
grafía nacional. P.R.

La ATG amplía su sede

El local de la ATG, sito en la C/ Galicia.

Josefina Belda, segunda por la izquierda, celebrando el aniversario del centro.
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La Cámara 
de Comercio 
y la Comunidad
de Madrid 
toman medidas
para ayudar
a los hoteles 
a ahorrar agua 
y energía

“D esde la Cámara de Comercio es-
tamos comprometidos a sensibi-
lizar, formar y dotar de recursos a

las empresas madrileñas para conseguir el
ahorro y el uso eficiente de la energía y del
agua sin comprometer la competitividad de
las actividades económicas”, afirmó Salvador
Santos Campano, presidente de la Cámara de
Comercio de Madrid. Esta institución firmó un
acuerdo con la Comunidad de Madrid y la
Asociación Empresarial Hotelera de la región
para aplicar un plan de ahorro de agua y ener-
gía en los establecimientos de la región, con
los consiguientes beneficios para su rentabili-
dad, competitividad e imagen.
De hecho, la factura energética representa
el 10% de los costes operativos de los hote-
les y, según las peculiaridades de cada esta-
blecimiento, supone la segunda o tercera
partida más importante de sus cuentas de
explotación, según informó el consejero de
Cultura y Turismo de la Comunidad de Ma-
drid, Santiago Fisas.
Fisas y el consejero de Economía y Hacienda,
Antonio Beteta, firmaron este convenio en
nombre de la Comunidad de Madrid, junto
con Santos Campano y el presidente de la
Asociación Empresarial Hotelera de Madrid,
Jesús Gatell.
Santos Campano explicó que el convenio
firmado prevé el desarrollo de una herra-
mienta para la gestión energética de los es-
tablecimientos hoteleros, disponible en In-
ternet, “que permitirá, por ejemplo, evaluar
su gasto de energía y agua en comparación
con el consumo medio de los hoteles situa-
dos en su entorno”.
Esta herramienta de gestión energética on-
line permitirá a los empresarios hoteleros
evaluar así la eficacia de las medidas que
hayan tomado y conocer aquéllas otras que
pueden implantar para conseguir mejorar
su eficiencia energética y, por tanto, la com-
petitividad de su empresa. Para ello se
cuenta con el análisis del Instituto Tecnoló-
gico Hotelero.
Antonio Beteta explicó que el Gobierno regio-
nal apuesta por alcanzar el 10% de reducción
de la demanda energética para 2012, tal y co-
mo se establece en su Plan Energético, lo que
exige actuaciones en los sectores que más
energía consumen, como es el caso.
Así, se establecen medidas como instalar
placas solares, implantar sistemas de inte-
rrupción automática de la electricidad cuan-
do un cliente abandona su habitación o ge-
neralizar el uso de bombillas de bajo
consumo. Todas ellas repercuten en la re-
ducción de las emisiones contaminantes y
su devastador efecto en el cambio climáti-
co, sin olvidar los beneficios que se derivan
para la buena imagen del sector hotelero.
También está previsto elaborar una guía de
eficiencia energética para los establecimien-
tos hoteleros de la región e impulsar vías para
premiar a los establecimientos que hayan
aplicado medidas de reducción energética.

C
aja Madrid, CEIM  Confederación Empresarial de Ma-
drid-CEOE y la Cámara de Comercio e Industria de Ma-
drid han firmado un acuerdo para lanzar un programa

de apoyo a las pymes madrileñas al que se destinarán 2.250
millones de euros para favorecer la financiación de las em-
presas y apoyar sus proyectos de inversión.
Mediante este convenio, Caja Madrid facilitará la financiación
a las pymes madrileñas en condiciones ventajosas, con cré-
ditos que podrán tener una carencia en el pago del capital de
hasta 24 meses para préstamos hasta 2 millones de euros.
El programa de actuación también contempla el lanzamiento
por parte de Caja Madrid de una cuenta de crédito exclusiva
para gestionar los gastos recurrentes de la empresa: pago de
nóminas, gastos de alquiler, seguros, impuestos, suminis-
tros…, favoreciendo el sostenimiento de la actividad diaria.
El plan facilitará tanto la financiación como los servicios ne-
cesarios para el desarrollo eficaz de la actividad empresarial,
con los siguientes objetivos:
1) Favorecer el sostenimiento de la actividad empresarial.
2) Respaldar la inversión de la las pymes de la Comunidad de
Madrid y mejorar su competitividad.
3) Impulsar actividades de I+D+i y de Internacionalización en
el ámbito empresarial.
4) Apoyar financieramente a las empresas que emplean a tra-
bajadores en situaciones sociales desfavorecidas.

Internacionalización, I+D+i
e integración social
El convenio incidirá especialmente en la financiación y apoyo
de proyectos que inviertan en Investigación, Desarrollo e In-
novación (en estos proyectos la financiación estará exenta
de comisiones), así como aquellos que impulsen la interna-
cionalización de las empresas y la integración y apoyo social
desde la empresa.
El programa se estructura, por tanto, en tres grandes aparta-
dos o líneas de actuación:
1. Línea Financiera de Apoyo Empresarial, con una dotación
económica de 2.000 millones de euros.
2. Línea de Internacionalización de la empresa madrileña, con
una dotación económica de 200 millones de euros.
3. Línea para la Integración y apoyo social desde la empresa,
con una dotación económica de 50 millones de euros.
Dentro de la Línea Financiera de Apoyo Empresarial, las py-
mes madrileñas podrán beneficiarse de una serie de actua-
ciones concretas para promover su financiación:
a) Apoyo a la inversión: Con el objeto de facilitar la financia-
ción de proyectos de inversión a largo plazo, Caja Madrid otor-
gará hasta 24 meses de carencia en cuotas de capital para

préstamos realizados al amparo de este Programa y por im-
portes formalizados por operación de hasta 2.000.000 euros.
b) Sostenimiento de la actividad básica de la empresa, me-
diante la Cuenta de Crédito Básica Empresarial: Esta Cuenta
de crédito está destinada a financiar todos los gastos fijos re-
currentes de la empresa en condiciones preferentes, que po-
drá formalizarse por un importe igual a la suma de los pagos
de nóminas, seguros sociales, impuestos, suministros (agua,
energía y telecomunicaciones) y alquileres de los inmuebles
correspondientes a un trimestre.
Esta Línea Financiera de Apoyo Empresarial también pone a
disposición de las empresas madrileñas un conjunto de pro-
ductos y servicios para apoyar las necesidades de las empre-
sas tanto en su actividad diaria como aquellas actuaciones
específicas que requieran una financiación especializada. En
los productos de financiación se aplicarán bonificaciones en
operaciones avaladas por Avalmadrid, Sociedad de Garantía
Recíproca.

Innovación e internacionalización
La innovación y el apoyo tecnológico a la empresa, pilares del
incremento de la productividad, tendrán un tratamiento espe-
cial: la financiación a los proyectos de investigación e I+D+i es-
tará exenta de comisiones y se realizará a tipos preferenciales.
Mediante este convenio Caja Madrid se compromete a reali-
zar programas y acciones para apoyar los procesos de inter-
nacionalización de las empresas madrileñas a través de la Lí-
nea de Internacionalización de la empresa madrileña. Los
firmantes del acuerdo consideran necesario promover inicia-
tivas financieras que permitan a las empresas internacionali-
zarse, abordar proyectos de inversión en mercados emer-
gentes y diversificar su negocio más allá del mercado local.
Para ello las empresas tendrán acceso a todos los instru-
mentos financieros necesarios para acometer sus proyectos
exteriores en condiciones preferentes y contarán con el apo-
yo del Servicio de Comercio Exterior de Caja Madrid. En este
sentido, Caja Madrid pone a disposición de las pymes madri-
leñas una línea de financiación de operaciones de importa-
ción y/o exportación en condiciones preferentes.

Línea para la integración y apoyo social
La Línea para la Integración y apoyo social desde la empresa
es una línea especial de financiación asociada a la creación de
empleo cuyo objetivo básico es facilitar el acceso a un puesto
de trabajo a colectivos con riesgo de exclusión laboral: per-
sonas discapacitadas, mujeres con problemas de integración
laboral, perceptores de prestaciones (subsidio por desem-
pleo) de larga duración e inmigrantes.

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, presidió la firma del acuerdo.

Firman un acuerdo para lanzar un 
“Programa de Apoyo Empresarial” que impulse 

la financiación y apoye los proyectos de inversión

Acuerdo de Caja Madrid con los
empresarios madrileños para

facilitar 2.250 millones en
financiación para las pymes
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Con el inicio del nuevo año comenza-
ron a desfilar por el entorno de Los
Pajaritos, el estadio del Numancia,

los deseos. Nada de paz, amor y felicidad.
La permanencia. A escena, el presidente del
club, Francisco Rubio Garcés. Su ilusión es
seguir en la Liga de las Estrellas, la BBVA.
Otro al ruedo, el entrenador, Sergio Kresic,
en conferencia de prensa. No quiere que el
equipo vuelva de donde vino. Le asusta la
palabra Segunda, categoría que abandonó
para jugar en Primera en la presente tempo-
rada. El objetivo de mantenerse solo lo ha
cumplido el club en una ocasión en sus tres
pasos por la gran categoría, en su debut ha-
ce ocho años. El técnico valoró el año 2008:
“Estamos bastante por encima de los pues-
tos en los que se presumía estaríamos; nues-
tra posición es cómoda”. Pero quedan los
puntos más caros. Y la filosofía a seguir:
“Buscar la victoria”. Para conseguirla hay
que limar algunas asperezas: “Hay que jugar
mejor fuera de casa”. Y esta frase vendría
también a la cabeza de los numantinos en
el último partido disputado, el primero del
año. Mal comienzo ha tenido el conjunto so-
riano. Era contra el Recre y perdió 3-1. De
nada sirvió el gol anotado por Gorka Brit,
máximo goleador del Numancia en la pasa-
da campaña, y logrado en los minutos de
descuento. 
Pero a los rojillos les sienta mejor comer en
casa. Hasta Los Pajaritos, con el frío que ha-
ce, se desplazarán los jugadores del Getafe
el 11 de enero. Ahí los sorianos se mueven
mejor y su clasificación en la tabla, que no
es para despreciar, lo avala. El Numancia
ocupa actualmente la decimosexta plaza.
Pero poco sabe un equipo de otro. Hay que
rebuscar en los anales para recordar en-
frentamientos históricos de ambos clubes.

En la Primera División hay que echar la vis-
ta a la 2004/05. El saldo: tanto en Soria como
en Getafe ganaron los locales (1-0 y 1-0). Co-
mo amigos. Esta es la única ocasión que se
han visto las caras en la máxima categoría.
En Segunda fueron rivales durante dos cam-
pañas, 2002/03 y la siguiente. Los azulones
fueron superiores en esta división. Un em-
pate a cero, otro a uno, un 1-3 a favor del
Geta y un 2-1 ganando los azulones. 

Aranda fichado
Con el invierno y su mercado el Numancia
ha visto algún cambio importante en su
plantilla. El club ha rescindido el contrato
de Toché, que jugará en el Albacete, y Plate-
ro se marcha cedido a la Ponferradina. Es-
tos se van. El alta la trae debajo del brazo el
delantero Carlos Reina Aranda, que ya estu-
vo jugando en Soria en la 2001/02, en Se-
gunda. Su buen hacer en aquella ocasión le
sirvió de trampolín para ingresar en el Villa-
rreal. También ha estado en los vestuarios
del Albacete, el Sevilla, el Murcia o el Gra-
nada. La 2008/09 la comenzó sin equipo. 
Luego están los rumores, lo no confirmado,
las dudas. Se habla de un refuerzo más en
la defensa y otro en la delantera. Las próxi-
mas semanas serán movidas en el club. Los
nombres que toman fuerza son el de José
Antonio Culebras (Tenerife) e Íñigo Vélez
(Atlhetic de Bilbao). El primero también
militó en el numantino durante cuatro cam-
pañas. Para la línea de ataque la prioridad
se centra en Íñigo Vélez, futbolista que ya
estaba en los ojitos del club pero se frustró
la operación con el traspaso de Aritz Aduriz
al Mallorca. Hay otros cinco equipos de Se-
gunda interesados en él y al Bilbao no le en-
tusiasma reforzar a un rival directo, como
es el Numancia. S.Z.

El entrenador del Numancia, Sergio Kresic, pide al 2009 la permanencia.

“Afrontamos la segunda vuelta
con la ilusión de refrendar el
trabajo que hemos realizado en

la primera parte del campeonato y con el
objetivo de finalizar la temporada lo más
arriba posible en la clasificación”. Así de op-
timista se muestra el técnico del Real Ra-
cing Club de Santander, Juan Ramón López
Muñiz, que cerrará la primera vuelta de la
temporada 08/09 visitando el Coliseum Al-
fonso Pérez en un encuentro que será, a
priori, entre iguales, puesto que ambos se
encuentran en la zona media de la tabla. 
López Muñiz se estrenaba al inicio de la
temporada en la Primera División y hace un
balance muy positivo de estos primeros me-
ses de trabajo: “Al principio nos costó un
poco pero a medida que avanzaba la com-
petición nos fuimos encontrando mejor”.
Además, su debut no podía ser mejor,
guiando a un equipo en competición euro-
pea. “Ha sido muy bonito, la verdad. La Co-
pa de la UEFA es una competición que te
engancha y vivirla y disfrutarla ha sido algo
grandioso para el club, la afición y toda
Cantabria”. El Racing dijo adiós a Europa
el pasado 18 de diciembre, ganando al Man-
chester City 3-1. La victoria no fue suficien-
te para pasar la fase de grupos. 
Y a la Liga y la UEFA hay que sumar la Copa
del Rey, donde “hemos superado las prime-
ras eliminatorias”. Sin embargo, y a pesar
del buen hacer para un equipo modesto, se
muestra cauto: “Aún restan muchas jorna-

das y no hay que descuidarse porque queda
mucho para terminar el campeonato”. 
Una buena noticia para el club ha sido el
rescate de Nicola Zigic, cedido por el Va-
lencia para lo que resta de campaña. Dicen
de él que es uno de los delanteros más altos
de la Primera División, sus 2,02 metros de
altura así lo atestiguan. De nuevo, llega la
pareja Munitis-Zigic, 1,67 frente a 2,02, a los
que algunos se han empeñado en llamar “el
punto y la i”. A este dúo, que vuelve a re-
cordar temporadas pasadas, se suma otro
delantero que no sobrepasa del 1,66 pero
que en su estreno con la camiseta verdine-
gra ya ha marcado dos goles: Jonathan Pe-
reira. Diez centímetros le saca a este últi-
mo Tchité y también tres goles, cifra que le
convierte en el pichichi del equipo con cin-
co dianas. 
Respecto al choque contra los azulones, el
míster santanderino ya ha puesto el ojo so-
bre Casquero, Soldado o Manu del Moral,
de los que dice “no voy a descubrir ahora
su calidad”. Getafe-Racing es el partido que
cierra la primera vuelta y que acerca un po-
co más a los santanderinos a su meta final:
“Conseguir la permanencia de la forma más
holgada y luego finalizar al Liga en el puesto
más alto posible de la clasificación”.  

Vanessa Calle

Getafe-Racing 

Coliseum Alfonso Pérez 
Sábado, 17, o domingo, 18 de enero

18ª
Jornada18ª
Jornada

Deseo para el 2009:
la permanencia

En el primer partido de 2009 el Numancia
cayó derrotado ante el Recre

19ª
Jornada19ª
Jornada

El técnico santanderino, López Muñiz, se
muestra optimista con el trabajo del equipo

El Racing cierra la
vuelta en “positivo”

El resultado fue lo de menos en el
partido que enfrentó a los veteranos
del Getafe con los toreros, en una

iniciativa solidaria en la que se pretendía re-
caudar dinero y comida para los más desfa-
vorecidos. Hasta 26 antiguos futbolistas del
club azulón se dieron cita para pisar el cés-

ped, dirigidos bajo la atenta mirada de Gre-
gorio Serrano, secretario de la Asociación
de Exjugadores del Getafe. En el capítulo
de toreros asistieron Javier Cortés, Valentín
Mingo, Chechu o Jiménez, entre otros.
“Eran más jóvenes y corrían más, pero les
ganamos: 14-2”, cuenta Serrano. R.G.

Los veteranos del Getafe
se enfrentaron a los toreros 
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Noé de Mora actualmente retrata toreros y expondrá en enero en Madrid

Tenía 13 años y cogió la cámara de fo-
tos de su hermano Eladio. “Me sentía
un poco espía”. Ahí empezó todo.

“Me entró el gusanillo”. Mucho ha llovido
desde esas primeras instantáneas que in-
mortalizaba Noé de Mora. Hoy, con cuatro
décadas a sus espaldas, puede contar desde
su paso por el periódico local Getafe Ex-

press hasta su actualidad con trabajos más
comerciales con publicidad y moda y sus
proyectos de autor. “Ahora estoy intentando
desarrollar un poco más la fotografía perso-
nal”. Su próxima exposición la inaugurará el
22 de enero en la galería Galileo de Madrid y
permanecerá hasta el 21 de febrero. Todavía
no tiene claro el contenido. “Será de mine-
ros o de bicicletas abandonadas y de las que
utiliza la gente”. También tiene pendiente ce-
rrar una fecha en el Museo Antonio Saura de
Cuenca para enseñar una muestra conjunta
de la que parte ya se vio en la localidad: Ge-

tafe ciudad de ángeles. Un trabajo “que de-
sarrollé con luces y sombras”. 
Por su estudio de la calle Madrid están pa-
sando últimamente toreros. Vestidos con tra-
je de luces y capote en mano o no De Mora
enfoca con su objetivo y dispara. Esta es la
labor en la que está afanado hoy en día, “lle-
va mucho tiempo y seguro que estoy con ella
dos o tres años”. Para estas fotos está utili-
zando el color, pero sin dejar de lado el blan-
co y negro. Esta es su pasión. “La ausencia
de color”. Y así se refleja en la mayoría de
sus obras. Entre tanto, tiene abierto otro
frente que “me durará toda la vida”. Se trata
de unos retratos “que los llamo trípticos, por-

que son tres fotografías” seguidas que se ven
en un golpe de vista de un mismo personaje.
“Lo que más me gusta fotografiar son las per-
sonas, porque ellas son las que hacen el
mundo”. Y mientras desarrolla la fotografía
artística continúa realizando los trabajos que
le encargan. Esa parte más comercial. 

Alberto, un amigo
Y es que desde pequeño lo tenía claro. Que-
ría ser fotógrafo. Y lo ha conseguido. Estan-
do en el colegio se adentraba en la oscuri-
dad del laboratorio. Ya no había marcha

atrás. Donde más aprendió los intríngulis de
este arte fue en la ya desaparecida escuela
madrileña F8, donde realizó un máster de fo-
tografía. Ahí, codo con codo con diferentes
profesionales, “viendo trabajar a otros”, fue
donde más habilidad cogió. Y con la técnica
“fallo-acierto, probar y ver qué te funciona y
qué no”. Mucho de autodidacta tiene. Re-
cuerda su primera exposición. El tema: im-
presoras. La casa Lexmark le proveyó de
unas cuantas “para jugar con ellas” y captar-
las con la lente. Las reproducciones colga-
ron de las paredes de la galería Diedro de

Madrid. Pero eso ya queda muy atrás. “No he
parado y todavía me queda mucho”. Entre
sus muestras hay una especial: Un viaje con

Alberto. Este Alberto es García-Alix de ape-
llido. Un fotógrafo que ahora está en el Reina
Sofía. Noé de Mora se montó con él en moto
y marcharon hasta Arlés (Francia), donde
Alberto estaba invitado por PHotoEspaña y
exhibió su obra en una iglesia románica. “Es
amigo y me apetecía hacer como una espe-
cie de libro”. Otra exposición que destaca De
Mora es Circus, cuyas imágenes hablan del
Circo Nacional Chino. Las captó en Lisboa. 
Cada día es diferente en el estudio de Noé.
Con él, y desde hace 7 años, su inseparable
ayudante Alejandro. Cada uno a lo suyo. Y
“como puede tener cualquier matrimonio” a
veces “tenemos nuestras tensiones”. Pero es
una pareja bien avenida. Aparte de los traba-
jos, los encargos y preparar las exposicio-
nes, una parte que les lleva su tiempo es la
investigación, “ya sea en el laboratorio, con
impresoras, con lo digital o forzar pelícu-
las…”. Todo pasa por ahí. “Tiene un proce-
so”. Si algo no tiene el resultado esperado,
“o no nos gusta, o queremos exprimir
más…” se estudia. Algo característico de
Noé de Mora es que no abandona lo conven-
cional, lo analógico, lo de toda la vida. Pero
también trabaja con digital. En estos tiem-
pos “es necesario”. Sus proyectos “van para-
lelos con mi vida, lo que hago a diario”. Quie-
re “seguir retratando, conocer a más gente y
exponer lo que hago”. Incluso, más concre-
to, “desarrollar un poquito más la luz”. 

Susana Zorraquino

Vicente de Andrés, líder de Niño Pájaro, ha estado en grupos como Yllana o Mayumana

Vicente de Andrés se define como mú-
sico, en concreto “guitarrista y per-
cusionista”, pero las actividades que

realiza no se limitan al significado literal de
esas palabras. Ha trabajado como actor en
compañías de la talla de Yllana o Mayumana,
es el cantante y compositor del grupo Niño
Pájaro y tiene un proyecto personal en el que
su presencia en el escenario solo es acom-
pañada de una decena de instrumentos, “una
especie de hombre orquesta”.
El particular espectáculo musical de Vicente
de Andrés se basa en sí mismo “con una pe-
dalera en la que voy haciendo loops, graba-
ciones simultáneas en directo”. Entre los di-
ferentes instrumentos que utiliza está “el
bajo eléctrico, guitarras, un cajón sobre el
que estoy sentado...”. También canta y hace
“un poquito de beatbox”, ritmos creados me-
diante sonidos hechos con su boca. Respec-
to al género, “flamenco, pero no tradicional”.
En varias ocasiones ha incluido en el espec-
táculo “alguna cosita con bailaora y palmi-
tas”. También ha grabado varios vídeos “por-
que todo lo que sea audiovisuales, mejor,
para verlo luego en internet”. 

Flamenco con caña
Niño Pájaro es el otro proyecto musical de
De Andrés, una formación de tres miembros
que comenzó su historia en 2001. El conjun-
to se alzó con el primer premio del festival
de rock Villa de Madrid en 2002. “Hemos te-
nido nuestros altibajos. Por ejemplo, yo es-
tuve un año viviendo entre Israel y Nueva
York. Ahora es otro de los componentes
quien no está. Es bastante complicado”. La
guitarra española del getafense —“amplifi-

cada a veces, incluso con distorsión”—, el
bajo eléctrico a las manos de Gorka Men-
chaka y la batería de Carlos Lahoz forman el
conjunto. ¿El estilo? “Una especie de bule-
ría funky, con flamenco. Resulta muy curio-
so ver solo a tres tíos con una española y me-
tiendo caña...”. Su primer LP, Disco Pirata,

se produjo de forma autónoma en 2005.
En la actualidad De Andrés se encuentra
“grabando y maquetando ideas para cuando
nos podamos juntar”. Sus dos compañeros
“viven entre Madrid y Pamplona”, ciudad en
la que se encuentran cursando estudios mu-
sicales. “Mientras tanto yo hago mi show”.

Su historia con la música comenzó el día en
que su padre le compró una guitarra clásica,
cuando tenía ocho años. Primero le enseñó
“unos acordes” y hasta la mayoría de edad
“tocaba a mi bola”, hasta que estudió Educa-
ción Musical en la universidad. Se considera
un autodidacta, aunque “he realizado varios
cursos de armonía y también otros con al-
gún profesor particular”. Entre las curiosi-
dades de su arte está “que toco con púa y de-
dos a la vez, y eso es bastante original. Ni
Raimundo Amador”.
De su salto a Mayumana asegura que “no es
tan grande, ya que todo lo que sea estar en
un escenario delante de gente se parece”.
Hace ocho años, cuando aún el grupo teatral
no era conocido en España, De Andrés se
presentó a un casting y fue aceptado. Se
trasladó con ellos algunas semanas a Palma
de Mallorca y más tarde participó en el mon-
taje Adraba como actor percusionista en di-
versas ciudades. También trabajó en Yana-

ná, una coproducción del grupo israelí con
los españoles Yllana, y en Be, obra que estu-
vo en cartel en Broadway (Nueva York) cin-
co meses. Además, De Andrés ha sido profe-
sor musical durante años.
El artista es “de Getafe de toda la vida”. Pre-
fiere la tranquilidad de la localidad al centro
de Madrid para vivir, “demasiado caos”. Por
el momento se dedica a la guitarra, “estu-
diando y componiendo” y con la vista puesta
en adquirir el grado superior de jazz, título
de cuatro años que le capacitaría para dar
clase en un conservatorio, “pero solo como
colchón, lo que realmente me gustaría es vi-
vir de mi música”.

Pablo Rivas

“Lo que más me gusta fotografiar son las personas,
porque ellas son las que hacen el mundo”

El hombre orquesta del siglo XXI
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La compañía Abuela Zora inaugura la temporada 2009
de la I Muestra de Teatro Aficionado

El Centro Cívico de La Alhóndiga se ha erigido
como uno de los pilares del teatro amateur

en 2008. El 11 de octubre comenzaba la pri-
mera edición de la Muestra de Teatro Aficionado de
Getafe, un certamen que continuará hasta el próximo
18 de abril. Durante los siete meses el programa 
—coordinado por la asociación cultural, además de
formación teatral, La Paranoia de Trastavaríes— trae-
rá al municipio “diferentes grupos provenientes de lo-
calidades de la Comunidad de Madrid”, indica Nativi-
dad Gómez, coordinadora del festival y directora del
grupo organizador.
“Llevábamos mucho tiempo detrás de montar algo
como esto. La verdad es que ha tenido muy buena
acogida”, indica. Y eso a pesar de que el presupuesto
“es muy pequeño”. Una de las principales complica-
ciones que han tenido a la hora de elegir compañías
es “diferenciar lo que es calificado como aficionado
de lo que es profesional. Hay variedad de nivel”. Entre
los grupos, “está el de la Universidad Complutense
de Madrid o el de la Casa de Extremadura en Getafe.
Vienen de Alcalá de Henares, Madrid, Leganés, Pinto,
Alcorcón...”.

Subir el nivel
Gómez asegura que ya se encuentran trabajando en
lo que será la segunda edición del festival, que comen-
zará, previsiblemente, en octubre de 2009. El reto,
“mantener el nivel y ampliarlo, también extender el
programa”. El lugar para las representaciones será el
mismo en el que se están realizando actualmente, el
Centro Cívico de La Alhóndiga. Allí será la clausura
de la muestra, que correrá a cargo de la Paranoia de
Trastavaríes, el 18 de abril. El montaje elegido: “Som-

bras y preguntas, una obra que estrenamos el 31 de
enero en el Teatro García Lorca, basada en un texto
de Edgar Allan Poe.

La próxima función será El sexo en la balanza, del
grupo llegado de Velilla de San Antonio, Compañía
Abuela Zora. Su directora, Rosa Tarazaga, explica
que “está basada en la obra Lisístrata, de Aristófa-
nes”. Sin embargo, asegura que la guionista,
Mymma Soto, “ha trabajado duro”, ya que “si coges
la obra de Aristófanes y la nuestra te das cuenta de
que aunque tiene mucho que ver, es como escribir
una obra de cero”.

Huelga de sexo
El montaje viene cargado de mensaje. “Trata de un
grupo de amigas que están en un bar y a una de ellas
se le ocurre poner en huelga de sexo a sus maridos
porque no comparten las tareas de la casa. Habla de
la desigualdad entre hombres y mujeres”. Además, el
grupo busca “desmitificar que solo sean los hombres
los que lo pasan mal sin sexo. También lo hacen las
mujeres”. Sin embargo, “aunque es un tema serio lo
tratamos en clave de humor. Es una comedia”.
La compañía nació en 2005 a raíz de un grupo de pa-
dres del colegio público Francisco Tomás y Valiente.
Ocho personas lo forman, “aunque en el teatro aficio-
nado siempre va y viene gente”, expone Tarazaga. Co-
menzaron haciendo teatro infantil, “obras como La

ratita presumida, El príncipe valiente, Los músicos

de Bremen...”. Sin embargo, con El sexo en la balan-

za han dado el salto hacia un público más adulto. Seis
personas, cuatro mujeres y dos hombres, escenifica-
rán sobre las tablas de La Alhóndiga la comedia. “Se-
guro que el público lo pasa muy bien porque es muy
divertida”, vaticina la directora.

Pablo Rivas

El sexo en la balanza

Centro Cívico de La Alhóndiga
Sábado, 17 de enero, 19.00 h.

Una representación
amateur con mensaje
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Un instante de la obra El sexo en la balanza.

Artes GráficasArtes Gráficas

AutoescuelasAutoescuelas

Bares y tapasBares y tapas
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El monologuista de la Paramount presenta
su espectáculo por primera vez en la Sala School

S
er un tío directo es el nombre del monólogo
elegido por José Boto para iniciar su carrera
en solitario. Después de ocho años formando

parte del dúo cómico Joanki y Boto, sus inicios co-
mo monologuista no le han ido nada mal. Como se
suele decir en el argot taurino, ha iniciado su carrera
por la puerta grande: grabando con la Paramount Co-
medy y siendo uno de esos nuevos cómicos.
Y qué mejor para empezar su carrera en solitario que
hablando de uno mismo, de las experiencias perso-
nales, de su día a día y de sus peripecias. Ser un tío

directo habla de eso, de “los problemas que tengo por
ser un tío directo, por decir que tengo 36 años y sigo
viviendo con mis padres”. Pero también habla de via-
jar, de ligar, de hacer la compra. En definitiva, del día
a día que a todo el mundo le persigue y con el que el
público se identifica. “Sí que veo entre las butacas
cuando cuento algo que se
meten codazos y dicen: ¡Mira,
igual que tú! y se ríen entre
ellos”. 

Reminiscencias
Quizás sea esta una de las
características principales
que Boto ha arrastrado de su
época anterior y es la de se-
guir haciendo “humor de lo
cotidiano”, aunque reconoce
que en su carrera han sido
muchos cómicos y amigos
los que le han ayudado “a ser yo. A que el Boto que
ven arriba del escenario sea el mismo que el que
ven abajo. Ya no soy un personaje”. El toque de hu-
mor viene dado en cada experiencia por el subtítulo
que lleva el monólogo: “Nos toman por gilipollas,
sí, la sociedad a todo el mundo en general, pero a
mí más en particular”. 
Ahora, Boto es uno solo en escena, y se desnuda ante
el espectador. “Yo soy el que ataca y el que defiende,
el que hace todo sobre el escenario”. Y también el que
tiene que seguir dando vida al monólogo actuación
tras actuación. Y no son pocas. Tan solo en 2008 (su
primer año en solitario) tuvo 150 contrataciones. El
monólogo tiene la vida que el monologuista elija.
“Hay que vivir cada actuación como si fuera la prime-
ra y descubrir cosas nuevas en cada una de ellas”. Y si
el autor se cansa del texto, hay que cambiarlo. Boto
ya está metiendo pinceladas nuevas en su trabajo, y

para ello el público es una parte fundamental de su
creación. La improvisación no falta en cada una de
sus actuaciones. Y la sorpresa la pondrá la música y el
baile. De cosecha propia. “Bailo y canto yo, a mi ma-
nera claro, y casi parecen bailes regionales, aunque
reflejo los ritmos ochenteros, esos que vivimos en mi
generación”. Cómo se baila en “Míster Black o Doña
Jimena”, discotecas getafenses de gran éxito entre la
generación de los años 70. 

El humor a las salas de cine
Entre sus proyectos, Boto forma parte de un nuevo
proyecto puesto en marcha por el Club de la Comedia
y que trata de llevar el humor a las salas de cine. “Es
un formato nuevo” que antes, formando parte de un
dúo cómico, no podía experimentar. También ha he-
cho alguna aparición en programas de entretenimien-

to y el 9 de enero, en la Sala
Galileo, participará en una
gala benéfica a favor de la
Asociación Improasistencia,
cuyos socios tienden una
mano y un hombro a enfer-
mos terminales. Junto a Víc-
tor Ullate o Señor Corrales,
Boto se subirá al escenario
para intentar traer esta ini-
ciativa a los hospitales de la
región  madrileña.
Todos estos proyectos le
han servido para poder afir-

mar que “este ha sido el mejor año como cómico des-
de mis comienzos”. 

Antecedentes
Boto lleva en el humor casi toda la vida. Primero
fue el teatro quien le hizo subirse a unas tablas. Allí,
en el grupo getafense Albaquías, conoció al que du-
rante ocho años sería su pareja escénica, Juan Car-
los Muñoz. Fue su primera experiencia profesional.
Los inicios fueron duros, de bar en bar (trabajan-
do) y pisando todos los pequeños escenarios del pa-
ís. Ahora, después de un año en solitario, Boto vive
su momento y sueña con hacerlo así siempre.

Vanessa Calle

José Boto

Sala Old School
Viernes, 16 de enero, 23.00 h.

Boto: un tío directo
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Boto se estrena en solitario en la Sala Old School con su monólogo Un tío directo.

“Sí que veo entre las
butacas que se meten

codazos y dicen: ¡Mira,
igual que tú!”

“Hablo de los
problemas que tengo

en mi día a día por
ser un tío directo”

CopasCopas

ChurreríasChurrerías

DeportesDeportes

EnseñanzaEnseñanza
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El Sgt. Pepper’s acoge el pop rock de Déjà Vu

Canciones de ayer y de hoy

Los Beatles, Stevie Wonder, Fito, Amaral o Ne-
na Daconte. Pop rock de antaño y de hoy. Con
esas se presentará en el escenario del Sgt. Pep-

per’s el grupo Déjà Vu el 10 de enero. Y con otras. “El
repertorio es amplio y dependiendo del público mete-
mos distintos temas”, explica la cantante, Julia Cabre-
ra, que comparte formación con los hermanos Muñoz,
Juan (guitarra) y Carlos (piano), el bajo Ernesto Lar-
cher y el batería, “que tenemos varios”. Entonces, las
demandas del respetable o su edad influyen en el soni-
do. “Según tocamos parece que pones la música del
propio bar”. A la carta. Este conjunto versiona. Aun-
que en mente está también elaborar sus propios te-
mas, como pensaron en sus comienzos hace 2 años.
Pero cuando a la banda llegaron profesionales como
Larcher, bajista de la Big Band, y vieron que con can-
ciones conocidas tenían éxito aparcaron la composi-

ción. El resto también ha integrado otras formacio-
nes. La vocalista ha colaborado con Rosana.
Déjà Vu llega a la ciudad por primera vez. La ma-
yoría de sus conciertos se dan por la Sierra de
Madrid y la capital. A destacar de ellos: “El buen
rollo”. Cuando tocan “nos lo pasamos súper bien
y eso lo nota la gente”. El público baila, canta, “pi-
de canciones, interactuamos con él”. Si hay un
cumpleaños, Déjà Vu se arranca con el cántico…
El nombre del grupo toma varios sentidos: “Un
momento ya vivido” y como estos madrileños rea-
lizan versiones que ya sonaron. Y algunos compo-
nentes “son amigos de la infancia”.                      S.Z.

Déjà Vu

Sgt. Pepper’s Club Café
Sábado, 10 de enero, 22.30 h.

La Carpa expone en la Fábrica de Harinas

AROS, arte olímpico

La asociación de artistas La Carpa, Creadores
de Getafe, inaugurará la muestra AROS, acró-
nimo de Arte Olímpico del Sur de Madrid, el

próximo jueves, 15 de enero. La exposición, que po-
drá disfrutarse desde el 12 de enero, estará abierta al
público hasta el día 30 del mismo mes en la sala Lo-
renzo Vaquero de la Fábrica de Harinas. Una treinte-
na de artistas enseñarán sus obras —creadas en dis-
tintas disciplinas, como pintura, grabado y
escultura— realizadas “expresamente para la oca-
sión”, indica Moisés Rojas, presidente del colectivo.
El conjunto llega desde la sede del Comité Olímpico
Español, lugar en el que ha estado descansando has-

ta el 7 de enero y donde ha sido visitada por los prín-
cipes, Felipe de Borbón y Leticia Ortiz, durante una
gala del organismo. También fue expuesta en la Fa-
cultad de Ciencias de la Actividad Física y del Depor-
te (INEF) de la Universidad Politécnica de Madrid.
AROS es una iniciativa del grupo getafense que busca
“prestar apoyo a la candidatura de Madrid para los
juegos olímpicos de 2016”, explica Rojas.

Pablo Rivas

AROS

Fábrica de Harinas
Del lunes, 12 de enero, al viernes, 30 de enero
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El grupo de pop rock Déjà Vu en una de sus actuaciones.

Maratón, de Alberto Ramos Lucerón, una de las obras expuestas en AROS.

MarisqueríasMarisquerías

Moda infantilModa infantil

MotorMotor

Ocio infantilOcio infantil

RestaurantesRestaurantes

FotografíaFotografía
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El festival Hecho en Getafe se desarrollará
entre el 9 de enero y el 8 de febrero en el Lorca

Un año más el festival Hecho en Getafe llega
al Teatro García Lorca con una variada pro-
gramación que incluye teatro, danza y músi-

ca. Todo cocinado y preparado en el municipio, y pa-
ra el disfrute de los getafenses. La fecha de salida será
el 9 de enero y el montaje que abre, Solo danza, de la
Escuela de Danza Liceo Bougor. El público asistirá a
las coreografías de ballet clásico, danza española y
moderna, folclore y bailes de salón que los integran-
tes de esta compañía realizarán sobre las tablas.
El menú seguirá con los sonidos de la tierra. Es el
sexto año que el coplero Andrés Cuenca sube al esce-
nario local por estas fechas. “Empezó como un va-
mos a ver qué tal, y tuvo un éxito tan grande que des-
de entonces siempre repito”, asegura. En esta
ocasión mostrará el espectáculo Con mis canciones,
“un repaso por todos los temas que tengo en mis cua-
tro discos, algunos que me han compuesto y otros
que he compuesto yo”. 
Uno de los momentos estelares será la interpretación
del Canto a Getafe, pieza que presentó en su actua-
ción en la pasada edición de Hecho en Getafe. Ade-
más, otra canción que resalta es Torrejoncillo del Rey,
dedicada a su localidad conquense natal.
Pero no interpretará solo copla sobre las tablas, “tam-
bién pasodobles, rumbitas...”. Además, el artista trae-
rá con él “algunos amigos y compañeros. Tocarán en
el intermedio de mi actuación, que durará una media
hora”. Entre ellos se encuentran Francisco Frutos, el

Extremeño, que irá acompañado de Andrés de Pala-
cios a la guitarra; Charo León, que interpretará can-
ción española; o Mario Liñán.

Sonido acústico
Otros habituales de Hecho en Getafe son los músicos
de La Dama Blanca. El guitarrista del grupo, Daniel
Chacón, indica que en su actuación presentarán “algu-
nos temas nuevos”. Asegura que “tocar en el Lorca
implica otro sonido”, con lo que habrá más temas
acústicos que eléctricos, “con acordeón, un poquito
de violín...”. Aunque se denominan un grupo de pop
rock, los seis integrantes del conjunto “vienen cada
uno de un mundillo distinto”, explica Chacón. Él ase-
gura beber de la música de cantautor, mientras que el
bajista (Miguel Ángel Olego) y su compañero a las
seis cuerdas (Manuel Llera), del rock. “Además, el te-
clista, saxo y clarinete (Ángel Luis Morán) viene del
conservatorio”. Solo la cantante (Esperanza Martín)
se mueve en todos los estilos. Por ello se pueden en-
contrar pinceladas “como raíces celtas” en su música.
El proyecto en el que están inmersos, un disco nuevo,
verá la luz “seguramente” en 2009. Mientras tanto,

Chacón expone que “tenemos muchas ganas de tocar,
especialmente en casa, que siempre es una alegría”.
Además, la programación continuará los días siguien-
tes con los montajes de Teatrasgo— que volverá con
su adaptación de La casa de Bernarda Alba, una obra
que ha pasado por diferentes centros cívicos de la
ciudad— y Teatro Ícaro, que interpretará su particu-
lar propuesta, Un hilo rojo, pieza que parte de la pre-
misa de que solo existe una raza, la humana.

Pablo Rivas

Solo danza

Teatro García Lorca
Viernes, 9 de febrero, 20.00 h.

Con mis canciones

Teatro García Lorca
Domingo, 11 de enero, 20.00 h.

La Dama Blanca

Teatro García Lorca
Viernes, 16 de enero, 21.00 h.

La casa de Bernarda Alba

Teatro García Lorca
Sábado. 17 de enero, 20.00 h.

Un hilo rojo

Teatro García Lorca
Domingo, 18 de enero, 12.00 h.
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Una imagen del grupo musical La Dama Blanca en directo.

El coplero Andrés Cuenca.
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Música, danza y teatro
con el sabor de casa



BAR BARÍ
(Calle Pinto, 3)

FFeecchhaa  ddee  ffiinn  ssiinn  ddeetteerrmmiinnaarr

Exposición: Obra de Maíllo

CENTRO CÍVICO DE
LA ALHÓNDIGA

(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

JJuueevveess,,  88  ddee  eenneerroo  yy  1155  ddee  eenneerroo,,
1177..0000  hh..

Música: Baile de mayores

DDeell  lluunneess,,  1122  ddee  eenneerroo,,
aall  mmiiéérrccoolleess,,  44  ddee  ffeebbrreerroo  

Exposición: Punto de cruz

SSáábbaaddoo,,  1177  ddee  eenneerroo,,  1199..0000  hh..

Teatro: Que viene mi marido

EL BAR
DEL CÍVICO

(C/ Jilguero, s/n)

VViieerrnneess,,  99  ddee  eenneerroo,,  2211..3300  hh..

Música: Pedro de Mingo

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

DDoommiinnggoo,,  1188  ddee  eenneerroo,,  2211..0000  hh..;;
1100  eeuurrooss

Música: The Healers

HHaassttaa  eell  jjuueevveess,,  1122  ddee  ffeebbrreerroo

Exposición: Kyrbiesco

LO NUESTRO
(C/ Leganés, 17)

VViieerrnneess,,  99  ddee  eenneerroo,,  2222..0000  hh..

Música: Kiko Gómez

SALA OLD SCHOOL
(Plaza Juan Carlos, I, 1. Centro Comercial Getafe 3)

VViieerrnneess,,  99  ddee  eenneerroo,,  2222..3300  hh..

Monólogo: Juan y punto

VViieerrnneess,,  1166  ddee  eenneerroo,,  2222..3300  hh..

Monólogo: Boto

SGT. PEPPER’S
CLUB CAFÉ

(C/ Cuestas Altas, 6)

SSáábbaaddoo,,  1100  ddee  eenneerroo,,  2222..3300  hh..

Música: Déjà vu

VViieerrnneess,,  1166  ddee  eenneerroo,,  2222..3300  hh..

Música: La Emboscada

TEATRO FEDERICO
GARCÍA LORCA

(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)

VViieerrnneess,,  99  ddee  eenneerroo,,  2200..0000  hh..

Danza: Liceo Bougor

SSáábbaaddoo,,  1100  ddee  eenneerroo,,  2200..0000  hh..,,
yy  ddoommiinnggoo,,  1111  ddee  eenneerroo,,  1122..0000  hh..

Música: Banda de Música de Getafe

DDoommiinnggoo,,  1111  ddee  eenneerroo,,
2200..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree

Música: Andrés Cuenca

VViieerrnneess,,  1166  ddee  eenneerroo,,
2211..0000  hh..;;  66  eeuurrooss

Música: La Dama Blanca

SSáábbaaddoo,,  1177  ddee  eenneerroo,,
2200..0000  hh..;;  66  eeuurrooss

Teatro: La casa de Bernarda Alba

DDoommiinnggoo,,  1188  ddee  eenneerroo,,
1122..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree

Teatro: Un hilo rojo
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disfruta getafe

H ay quien dice que los mejores aperitivos
de la ciudad se sirven en el Mesón Don Ja-
món, establecimiento situado en el núme-

ro dos de la calle Pizarro. Durante treinta años Pru-
dencio Valero supo ganarse la fama y hacerse una
clientela fiel. Ahora, jubilado, han cogido el testigo
Ángel Ortega e Isidro Puertas. Ambos están agra-
decidos al antiguo dueño. A mediados de septiem-
bre de 2008 se pusieron al frente del local siguien-
do una línea continuista con su antecesor. Tres
décadas validan el buen hacer. El nombre, el mis-
mo, que tiene fuerza y dice mucho. Y es que como
dicen estos compañeros, los “buenos aperitivos”
siguen siendo una máxima. “Calidad y cantidad”.
Porque el plato se llena. Y continuamente se van
introduciendo nuevas tapas. “La variedad” es otra
de las características.
Lo que sí ha cambiado en el mesón es el ambiente,
“más joven”, el horario, “abrimos todos los días” y un
poco la decoración. “Se ha rejuvenecido un poco el
bar”. Un lavado de cara. Pintura y algunos cuadros.
Como desde bien temprano, las ocho de la mañana,
ya se enchufa la cafetera, la actividad no cesa. Des-
ayunos, cañas, meriendas… Todo el día al servicio
del público. Don Jamón es especialista en roscas ibé-
ricas, también paletos. ¿Que qué son? Pan de leña
con tomate huntado y jamón o lomo o… por enci-

ma. Mmm. La boca agua. Y “hay gran surtido de ba-
guettes”. Una se llama Salamanca y sus ingredientes
son tomate y chorizo ibérico; otra está bautizada co-
mo Infierno, nombre sugerente, y contiene chorizo
frito y salsa barbacoa. Y etcétera. Lacón, jabugo, se-
rrano… Larga relación. Todo explicado en pizarras y
carteles que cuelgan tras la barra. Diversidad de bo-
cadillos y sándwiches, pinchos… “y a un precio eco-
nómico”. Algo propio. El llamado submarino. Que es
parecido al panini pero con pan de leña. Y para remo-
jar estas delicias la caña bien tirada o alguno de los
vinos de la amplia carta, por ejemplo. Y mientras se
toma algo no falta la música ambiental. 
Ángel Ortega e Isidro Puertas tienen en esto de la
hostelería un camino ya recorrido. Experiencia no
falta. El primero llevaba el negocio de La Molinera y
el Keops. El segundo tenía otro local en la misma ca-
lle Pizarro. Eso por nombrar algo. 
En el Mesón Don Jamón se televisan en pantalla
grande “todos los partidos”. 

Susana Zorraquino

Mesón Don Jamón

Calle Pizarro, 2
Aperitivos, baguettes, paletos, roscas,

carta de vinos y caña bien tirada
De lunes a domingo, de 8.00 h. hasta cierre

El buen aperitivo como sinónimo

Mesón Don Jamón

DANZA

LLIICCEEOO  BBOOUUGGOORR

Teatro García Lorca
(Viernes, 9 de enero, 20.00 h.)

EXPOSICIONES

KKYYRRBBIIEESSCCOO

Fender Club
(Hasta el jueves, 12 de febrero)

OOBBRRAA  DDEE  MMAAÍÍLLLLOO

Bar Barí
(Fecha de fin sin determinar)

PPUUNNTTOO  DDEE  CCRRUUZZ

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Del lunes, 12 de enero,
al miércoles, 4 de febrero)

MÚSICA

AANNDDRRÉÉSS  CCUUEENNCCAA
Teatro García Lorca
(Domingo, 11 de enero, 20.00 h.)

BBAAIILLEE  DDEE  MMAAYYOORREESS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Jueves, 8 y 15 de enero, 17.00 h.)

BBAANNDDAA  DDEE  MMÚÚSSIICCAA  DDEE  GGEETTAAFFEE
Teatro García Lorca
(Sábado, 10 de enero, 20.00 h.,
y domingo, 11 de enero, 12.00 h.)

DDÉÉJJÀÀ  VVUU
Sgt. Pepper’s Club Café
(Sábado, 10 de enero, 22.30 h.)

KKIIKKOO  GGÓÓMMEEZZ
Lo Nuestro
(Viernes, 9 de enero, 22.30 h.)

LLAA  DDAAMMAA  BBLLAANNCCAA

Teatro García Lorca
(Viernes, 16 de enero, 21.00 h.)

LLAA  EEMMBBOOSSCCAADDAA

Sgt. Pepper’s Club Café
(Viernes, 16 de enero, 22.30 h.)

PPEEDDRROO  DDEE  MMIINNGGOO

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 9 de enero, 21.30 h.)

TTHHEE  HHEEAALLEERRSS

Fender Club
(Domingo, 18 de enero, 21.00 h.)

MONÓLOGOS

BBOOTTOO

Sala Old School
(Viernes, 16 de enero, 22.30 h.)

JJUUAANN  YY  PPUUNNTTOO

Sala Old School
(Viernes, 9 de enero, 22.30 h.)

TEATRO

LLAA  CCAASSAA  DDEE

BBEERRNNAARRDDAA  AALLBBAA

Teatro García Lorca
(Sábado, 17 de enero, 20.00 h.)

QQUUEE  VVIIEENNEE

MMII  MMAARRIIDDOO

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 17 de enero, 19.00 h.

UUNN  HHIILLOO  RROOJJOO

Teatro García Lorca
(Domingo, 18 de enero, 12.00 h.)

convocatoriasVinos-EmbutidosVinos-EmbutidosTeteríasTeteríasSnack-MúsicaSnack-Música
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servicios profesionales

ALQUILER DE
MAQUINARIA

• RAGÓN

C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARTES GRÁFICAS

• GRÁFICAS MENA

C/ Hospitalet de Llobregat, 27
Teléfono: 916960819

• XIANA COLOR GRÁFICO S.L.

C/ Depósitos, 24
Teléfono: 916966547

ASESORÍAS
GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES

C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO

C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)
Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• IBAMAR

C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 667607769

• RIVAS

C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CONSTRUCCIONES
REFORMAS

• LAS CIUDADES

Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN

Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CRISTALERÍA

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN
MUEBLES

• BEIRUT

C/ Hospital de San José, 5
Teléfono: 916959052

• MUEBLES ALCASA

C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESCAYOLA-PLADUR

FONTANERÍAS

• FERREIRO

Av. de Aragón, 15
Teléfono: 916968684
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servicios profesionales

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC

C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

INFORMÁTICA

•KLF

C/ Violeta Parra, 5 (Local)
Teléfono: 916833163

LIMPIADORES
DE MADERA

MUEBLES DE COCINA

PINTURAS
PINTORES

• PINTOR CARLOS UCEDA

Teléfonos: 916969531 y 622538921

• PINTURAS MARÍA LUISA

C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS
MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA

C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS DEL
AUTOMÓVIL

REPARACIÓN
DEL AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES C.B.

C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO

C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO

(Chapa y pintura)

C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

REPARACIÓN
DE CALZADO

• ÁLVAREZ

C/ Castilla, 3
Teléfono: 916838057

• MUÑOZ

C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

• PRIETO BUSTAMANTE

C/ Pizarro, 34
(Esquina paseo de la Estación)
Teléfono: 916840206

RÓTULOS

SEGURIDAD
ALARMAS

• SEJESCAR

C/ Jacinto Benavente, 19
Teléfono: 916961166

SUELOS
PAVIMENTOS

TAPICERÍA

• EL SASTRE DEL AUTOMÓVIL

C/ Paloma, 9
Teléfono: 916811978

TELEFONÍA

TELEVISIÓN
AUDIO Y VIDEO

• JOSBEL S.L.

C/ Ramón y Cajal, 16
Teléfono: 916831370

TEJADOS
CUBIERTAS

VINOS
EMBUTIDOS

• TORRES GRANDA

C/ Lérida, 2
Teléfono: 916011872



PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94

SEÑORA culta y responsable se ofre-
ce para trabajar con señor mayor para
tareas del hogar y compañía.
Incorporación inmediata,buenas refe-
rencias y experiencia. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 695644120.

SEÑORA de 37 años busca personas
mayores para cuidar por las noches
(zona sur). Teléfono: 660131888.

SEÑORA de 41 años, española con
experiencia, se ofrece para cuidar
niños los fines de semana. Teléfono:
652488893.

SEÑORA ESPAÑOLA, con experien-
cia se ofrece para planchar, cocinar y
limpiar a domicilio en Getafe o zona
Sur. Teléfonos de contacto: 916968938
y 650366710.

SEÑORA RUMANA busca trabajo
como externa, personas mayores,
limpieza, plancha, etc. Teléfono de
contacto: 6599023021.

SEÑORA RUMANA, seria y trabaja-
dora con buenas referencias, busca
trabajo por las tardes o por horas, cui-
dando personas mayores, niños, lim-
pieza, plancha, cocinas. Teléfono de
contacto: 663316531.

SERVICIO CANGURO, desempeña-
do por mujer española responsable y
con experiencia, se ofrece por horas,
para cuidar niños y adultos depen-
dientes. Teléfono: 650144541.

PISOS

(VENTA EN GETAFE)

CATEDRAL, piso seminuevo en muy
buen estado, 2 habitaciones, 1 plaza
de garaje, patio privado de 85 m2, 2
trasteros. Mejor ver. Precio: 295.000
euros. Teléfono: 639328440.

GETAFE CENTRO, 3 dormitorios, 1
baño completo, salón, cocina, exte-
rior, ascensor, rampa hasta la calle.
Reformado. Precio: 170.000 euros.
Teléfono: 638570857.

JUAN DE LA CIERVA (Ambulatorio
Los Ángeles), piso seminuevo 12 años
de antigüedad, 3ª planta, 3 dormito-
rios, 2 baños, 93 m2, exterior. Precio:
260.000 euros. Teléfono: 617842281.

LAGUNA DE JOATZEL, piso de 100
m2, 3 habitaciones, 2 cuartos de baño,
totalmente exterior, aire acondiciona-
do y toldos. Precio: 260.000 euros.
Teléfono: 699804034.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

SESEÑA VIEJO, se vende chalet pare-
ado de 250 m2, 4 dormitorios, 2 baños
completos, 1 aseo, garaje para 4
coches, parcela solada y jardín, barba-
coa de obra, trastero, terrazas y por-
che, pintado a estuco y pintura floren-
tina . Precio: 270.000 euros. Teléfono
de contacto: 658943191.

TOLEDO, a 45 minutos de Madrid.
Chalé de 600 m2, 3 habitaciones, garaje
y porche. Precio interesante. Teléfono
de contacto: 630652165.

TORREVIEJA, a 5 minutos de la playa
¡Precio de regalo! Teléfono de contac-
to: 638864692.

VELADA (TOLEDO), a 12 km de
Talavera de la Reina, nuevo a estrenar,
todo exterior, 3 habitaciones, 2 baños,
bien situado y buenas calidades.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 916821604.

(ALQUILER EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, alquilo piso en Getafe
junto al Hospital, 3 habitaciones, total-
mente amueblado. 750 euros/mes.
Teléfonos: 916813741 y 635030489.

ALHÓNDIGA, apartamento de 1 dor-
mitorio, cocina, salón, baño, 50 m2,
ascensor, obra nueva. Precio: 650
euros/mes (abstenerse agencias).
Necesaria nómina y papeles en regla.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 638570857.

ALHÓNDIGA, cerca del Metro de
Getafe Centro. Alquiler de piso de 2
dormitorios, todo reformado, amue-
blado con vitrocerámica y todo eléc-
trico. Precio 730 euros/mes. Personas
interesadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
916812688.

AVENIDA DE ESPAÑA, alquilo piso
de 75 m2, 3ª planta, exterior, 3 dormito-
rios, calefacción, amueblado, bien
comunicado. Precio: 750 euros/mes,
imprescindible aval bancario.Personas
interesadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
653477274.

AVENIDA DE LAS CIUDADES, piso
en 1ª planta, 3 dormitorios, reforma-
do. Precio: 675 euros/mes. (comuni-
dad y agua incluido). Teléfonos:
916822968 y 916823334.

C/ CATALUÑA, 65 m2, 3 dormitorios,
amueblado, terraza, al lado del Metro
Sur. Precio: 600 euros/mes (sin comi-
sión de agencia). www.asetra.net
(teléfono: 913699495).

C/ DOCTOR BARRAQUER, 65 m2, 3
dormitorios, amueblado, terraza, cén-
trico, reformado. Precio: 595
euros/mes (sin comisión de agencia).
www.asetra.net (teléfono: 913699495).

C/ LAGUNA JOAZTEL, 100 m2, 3 dor-
mitorios, ascensor, amueblado, 2 WC,
terraza, calefacción, seminuevo.
Precio: 720 euros/mes (sin comisión
de agencia). www.asetra.net (teléfo-
no: 913699495).

C/ SANTA BÁRBARA, 60 m2, 3 dor-
mitorios, salón independiente, cale-
facción, aire acondicionado, amuebla-
do, terraza. Frente Universidad.
Precio: 660 euros/mes (sin comisión
de agencia). www.asetra.net (teléfo-
no: 913699495).

GETAFE CENTRO, alquilo piso en
planta baja, 2 dormitorios, salón, coci-
na, baño y patio. Precio: 550
euros/mes. Teléfono de contacto:
609005923. Preguntar por Felicísima.

GETAFE CENTRO, cerca de la univer-
sidad se alquila piso amueblado de 50
m2, 4º sin ascensor, 3 dormitorios (uno
de ellos es un vestidor), exterior, cale-
facción, gas natural y aire acondicio-
nado. Precio: 750 euros/mes (impres-
cindible nómina y dos meses de fian-
za). Teléfono: 630681181.

GETAFE CENTRO, se alquila piso en
edificio nuevo de 105 m2 construidos,
amueblado, 3 habitaciones, 2 baños,
videoportero y alarma, entorno tran-
quilo, buenas comunicaciones. Precio:
800 euros/mes. Teléfonos: 916965685
y 677437597.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alquiler
de 90 m2, 3 habitaciones, 2 cuartos de
baño, seminuevo, 3ª planta, cerca del
Ambulatorio de Los Ángeles. Precio:
800 euros/mes. Teléfono: 617842281.

LAS MARGARITAS, piso semiamue-
blado, 2ª planta, 3 habitaciones, cuarto
de baño, salón, cocina amueblada. 650
euros/mes. Teléfono: 636507925.

SAN ISIDRO, en calle Castilla, 12, piso
de 69 m2,2 dormitorios,1 baño,1 aseo,
patio de 10 m2, calefacción, ascensor,
totalmente amueblado. Precio:
850/mes euros. Teléfono: 679609779.

SECTOR III, alquilo apartamento (1ª
planta de chalé). Entrada independien-
te, cocina americana, baño completo,
calefacción,dormitorio y terraza (para 1
ó 2 personas).Reformado y amueblado.
515 euros/mes.Teléfono: 636494789.

(ALQUILER FUERA
DE GETAFE)

ESQUIVIAS (TOLEDO), alquilo chalé
prácticamente a estrenar. Precio: 750
euros. Teléfono: 605286171.

LEGANÉS (C/ Nuestra Señora de
Loreto, 6), piso de 3 habitaciones de
matrimonio, ascensor, calefacción,
totalmente amueblado. Precio: 750
euros/mes. Teléfono: 659429574.

OCAÑA (TOLEDO), dúplex de 93 m2

a estrenar céntrico, solárium de 20
m2, 2 habitaciones amplias, baño con
hidromasaje, aseo, cocina amueblada
con todos los electrodomésticos, gas
natural, aire acondicionado, exterior,
completamente amueblado, plaza de
garaje y trastero, a 30 minutos de
Madrid. Precio: 525 euros/mes.
Teléfono: 686855673.

PARLA ESTE, piso en alquiler (entero
o por habitaciones). 3 dormitorios, 2
baños, cocina equipada, salón muy
luminoso, amplia terraza y garaje.
Precio: 800 euros/mes (piso comple-
to) y 250 euros/mes (habitación).
Teléfono: 696834091.

SESEÑA VIEJO, se alquila chalet pare-
ado de 250 m2, 4 dormitorios, 2 baños
completos, 1 aseo, garaje para 4
coches, parcela solada y jardín, barba-
coa de obra, trastero, terrazas y porche,
pintado en estuco y pintura florentina.
850 euros/mes.Teléfono: 658943191.

VICÁLVARO, piso de 70m2, 3ª planta, 3
dormitorios, comedor, cocina y baño.
Precio a convenir.Teléfono: 916830220.

(INTERCAMBIO)

CEDILLO DEL CONDADO (TOLE-
DO), parcela de 1.000 m2, con vivien-
da, piscina y jardín, para cambiar por
piso en Getafe. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 610534536.

ALQUILER DE
HABITACIONES

(ALQUILER EN GETAFE)

CALLE MADRID, alquilo habitación
amueblada en piso compartido con
ascensor, agua caliente y calefacción.
Teléfonos de contacto: 916814567,
628043396 y 619456683.

TRABAJO

OFERTAS

CAMARERA, para cafetería en Getafe
Norte.Teléfono: 669874912.

COMERCIALES para la zona sur de
Madrid necesita incorporar empresa
de telefonía móvil ubicada en Pinto.
Pérfil: chicas 25-35 años, con coche
propio y conocimientos de informática
nivel usuario. Se valorará experiencia
anterior como comercial. Estabilidad
laboral, salario fijo + comisiones.
Teléfono: 916920431.

DISTRIBUIDORES, a tiempo parcial
o completo, personas serias y traba-
jadoras, no necesaria experiencia.
Incorporación inmediata. Teléfono de
contacto: 687269781.

DISTRIBUIDORES, para empresa
internacional de cosmética, venta por
catálogo, no importa edad o sexo.
Teléfono: 647124860.

DEMANDAS

CARPINTERO con taller propio se
ofrece para realización de armarios
empotrados, librerías a medida, mue-
bles para baño y arreglos. Martín
Pecharromán. Teléfono: 617075183.

CONDUCTOR de camión o furgone-
ta con todos los permisos. Horario
indiferente y disponibilidad para via-
jar. Teléfono: 646567812.

JARDINERO PROFESIONAL espa-
ñol se ofrece para trabajar, como par-
ticular o comunidades. Teléfono:
652480751.

LIMPIACRISTALES, español y con
mucha experiencia para limpiezas
domésticas (cristales, azulejos, etc.) o
para peluquerías, restaurantes, etc., en
zona de Getafe por las mañanas o fines
de semana.Urge.Teléfono:916955908.

TAROTISTA en gabinete o desvian-
do llamadas, en zona sur de Madrid.
Señora con experiencia busca traba-
jo. Teléfono: 615421684.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ECONOMÍA Y MATEMÁTICAS, cla-
ses a domicilio, primero y segundo de
Bachillerato. Precio (90 minutos): 20
euros. Teléfono: 636929009 (tardes).

LICENCIADA imparte clases particu-
lares de Primaria y ESO. Todas las
asignaturas. Precio: 15 euros/hora.
Teléfono: 630681181.

PINTURA Y PLÁSTICA, clases a
domicilio para personas con deficien-
cias de movilidad, mayores o niños.
Teléfono: 658858762. Noemi.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA española responsable, se
ofrece para casas, martes, miércoles y
jueves por la mañana. Zona: Getafe
Centro, El Bercial o Sector 3. 9
euros/hora. Urge.Telefóno: 916955908.

ESPAÑOLA, se ofrece para tareas
domésticas y plancha por horas. 9
euros/hora.Teléfono: 660234062.

GERIATRA, titulado de 54 años, se
ofrece para cuidar niños o personas
mayores (por horas o jornada com-
pleta). Teléfono: 638864692.

LIMPIEZA, señora responsable busca
trabajo en domicilios o portales.Horario
indiferente.Teléfono: 646567812.

MATRIMONIO RUMANO, muy res-
ponsable, con buenas referencias y
con carné de conducir B,busca traba-
jo en finca o chalé. Teléfono de con-
tacto: 663316531.

MUJER ESPAÑOLA y responsable
se ofrece para limpieza de empresas,
negocios o domicilios, de 1 a 3 horas
diarias o fines de semana. Teléfono:
650144541.

SEÑORA BOLIVIANA busca trabajo
con personas mayores, niños, labores
domésticas, como externa o por
horas. Buenas referencias. Residente
en Getafe. Teléfono: 6599023021.

C/ SAN JOSÉ DE CALASANZ,
esquina con C/ Ramón y Cajal alquilo
plaza de garaje. Teléfono: 657256955.

EL BERCIAL (C/ VENEZUELA), plaza
de garaje en alquiler. Precio: 70
euros/mes. Teléfono de contacto:
607925292. Preguntar por Alberto.

EL CASAR, plaza de garaje al lado de
la plaza de toros,válida para furgonetas
y todoterrenos.Teléfono: 675089659.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en plaza Palacio.90 euros/mes.
Teléfonos: 916826233 y 630020712.

GETAFE CENTRO, plaza de garaje en
calle Madrid, 116. 90 euros/mes.
Teléfono: 638570857.

GETAFE CENTRO, se alquila garaje
próximo a la plaza General Palacio.
Precio a convenir.Teléfono:653870935.

GETAFE NORTE, C/ Arquitectos, 12,
se alquila plaza de garaje. Precio: 55
euros/mes. Teléfono: 916955990.

GETAFE NORTE, junto al campo de
fútbol Alfonso Pérez, alquilo plaza de
garaje. Precio 65 euros/mes.Teléfono:
660063067.

KELVINATOR (C/ Joan Font) plaza de
garaje para moto.Teléfono:645972829.

SÁNCHEZ MORATE, alquiler de
plaza de garaje, precio a convenir.
Teléfonos: 916811726 y 660312303.

SAN ISIDRO (C/ Sierra),garaje en alqui-
ler. 90 euros/mes Teléfono: 663584829.

SAN ISIDRO (Zona Base Aérea),
plaza de garaje en alquiler. Teléfono:
916016894. María del Prado.

(VENTA EN GETAFE)

C/ MORALEJA, garaje en venta cerca-
na a Renfe y Metrosur (Getafe Centro).
25.000 euros.Teléfono: 687537323.

C/ TERRADAS, vendo plaza de gara-
je cerca de Renfe.Urge venta por tras-
lado. Teléfono: 608937285.

GETAFE NORTE, C/ Arquitectos, 12,
se vende plaza de garaje. Precio:
21.000 euros. Teléfono: 916955990.

UNIVERSIDAD, se vende plaza de
garaje en frente de la universidad.
24.000 euros. Teléfono: 606865235.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS), en
avenida de la Mancha plaza de garaje
amplia, económica, urge venta por
traslado. Teléfono: 699021411.

MOTOR
(VENTA DE VEHÍCULOS)

CITROËN SARA 1.9. TD VTR, se
vende en buen estado, revisiones e
ITV pasadas, año 2.000 Precio: 3.500
euros. Teléfono: 639160767.

CITROËN XANTIA 1.9 TD, en venta,
con todos los extras, motor en buen
estado, frenos y suspensión nuevas,
demostrable. 135.000 kilómetros.Año
1996. Precio: 1.500 euros. Teléfono:
653665885.

FIAT FIORINO, de gasoil, acristalada,
en buen estado. Precio a convenir
euros. Teléfono: 630652165.

SEAT TOLEDO, 1.9 TDI, 110 CV,
todos los extras, año 2004, libre de
revisiones, color rojo, muy cuidado.
Precio: 5.500 euros. Teléfono de con-
tacto: 653788104.

ANIMALES
YORKSHIRE, cachorros de 4 meses
y medio de edad, tamaño pequeño
con pedigree, inscritos en la LOE.
Precio: 450 euros. Teléfonos de con-
tacto: 916847245 y 626261913.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

(VENTA)

30 CINTAS VÍDEO, Joyas del cine
erótico. Precio: 30 euros. Teléfono de
contacto: 916828006.

ABRIGO DE ANTE, largo, marrón,
todo forrado y ribeteado con zorro, talla
mediana. Precio: 100 euros. Teléfono
de contacto: 655505735.

BANDEJAS DE ESTANTERÍAS
(metálicas de color gris), varias medi-
das, 180 unidades en total. Teléfono
de contacto: 627845114.

CUNA BLANCA PRENATAL, vendo
cuna y colchón con funda. Precio: 25
euros. Teléfono: 916830862.

ENTRADA DE BRONCE, con espejo
y piedra de mármol. Precio: 150 euros.
Teléfono: 678228045.

ESCÁNER, marca Medion, para
Windows XP. Precio: 30 euros.Teléfono
de contacto: 627463282.

GAFAS DE SEÑORA, Carolina
Herrera, de pasta, color negro y dise-
ño actual. Precio: 30 euros. Teléfono:
655505735.

JAULAS CANARIOS, se venden jau-
las de diferentes tamaños. Teléfono:
916828006.

LITERA + COLCHONES, semiortopé-
dico. Buen precio. Teléfono de contac-
to: 606242838.

MONO DE NIEVE de Decathlon, talla
3 años, color fucsia a estrenar. Precio:
20 euros. Teléfono: 916824981.

MOTO DE MINUSVÁLIDO, perfecto
estado, siempre en garaje. 700 euros.
Teléfonos de contacto: 916958451 y
699015244.

PULSERA Y ANILLO, Tous en plata.
Precio: 40 euros. Teléfono de contac-
to: 655505735.

TELEVISIOR SAMSUNG 32”, LCD,
TDT, 32 canales, nueva Precio: 600
euros. Teléfono: 679609779.

TRAMPILLA DE HIERRO, para sóta-
no o buhardilla (68x68 cm). Precio: 25
euros. Teléfono: 916828006.

VÍDEO SAMSUNG, DVD. Precio: 70
euros. Teléfono 679609779.

VARIOS
BAJISTA, se precisa para banda de
rock, blues, rock & roll, heavy metal,
etc. (20 años de experiencia nos ava-
lan). Teléfono: 695090500.

BATERÍA, se precisa para banda de
rock, blues, rock & roll, heavy metal,
etc. (20 años de experiencia nos ava-
lan). Teléfono: 695090500.

VOCALISTA, se precisa para banda
de rock, blues, rock & roll, heavy
metal, etc. (20 años de experiencia
nos avalan). Teléfono: 695090500.

GETAFE CENTRO, alquiler de habita-
ción amplia, para 2 chicas. Teléfono:
638864692.

GETAFE CENTRO, próximo al metro
de Getafe Central, alquilo habitación
preferiblemente a chica. Teléfono de
contacto: 620243839.

GETAFE CENTRO, se alquila habita-
ción cerca de metro Getafe Central.
Precio: 250 euros/mes. Teléfono de
contacto: 622013128.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo habi-
tación para chica en piso compartido
por universitarias, totalmente equipa-
do, calefacción, aire acondicionado,
internet, zona tranquila. Precio: 230
euros/mes. Teléfono: 606706967.

GETAFE-UNIVERSIDAD, habitación
en piso compartido (solo mujeres).
Precio: 200 euros/mes. Teléfono de
contacto: 658858762. Noemi.

GETAFE-UNIVERSIDAD, habitación
individual para chica, totalmente equi-
pada con mesa de estudio y exterior,
en piso totalmente equipado con mobi-
liario, electrodomésticos e internet.
Precio a convenir.Teléfono:606851207.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

(ALQUILER EN GETAFE)

GETAFE, se alquila cuarto trastero
de 6 m2, Precio: 80 euros/mes.
Teléfono: 666611122.

(ALQUILER FUERA 
DE GETAFE)

MADRID (C/ Canarias 22), alquilo
local de 70 m2 aproximadamente
junto a metro Palos de la Frontera y
Delicias, bien comunicado, grandes
escaparates a pie de calle, diáfano,
ideal para cualquier negocio, zona
muy transitada. Precio a convenir.
Teléfonos: 916957805 y 685199980.

GARAJES
(ALQUILER EN GETAFE)

C/ CIEMPOZUELOS, alquilo plaza de
garaje. Precio: 60 euros/mes. Teléfono
de contacto: 699347110.

C/ MORALEJA, plaza de garaje en
alquiler cercana a Renfe y Metrosur
(Getafe Central). Precio: 90 euros/mes.
Teléfono de contacto: 677684535.
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CIEMPOZUELOS

Polígono Industrial

CAMPORROSO SUR

Nave Industrial

en alquiler 300 m2

Tlf: 606962184

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,

ideal para cualquier

tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
Se alquila

Plaza de GARAJE
cerca de URENDE 

Económico
Tlf: 607988313

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA

7 LOCALES (65-180 m2)

12 Plazas de GARAJE

Teléfono de contacto:

609230865

COMERCIAL PUBLICITARIO

Revista de investigación,cultura,

educación,sanidad,medioambiente,

tiempo libre y vivienda,precisa

comercial publicitario
con experiencia (fijo + comisiones).

Enviar perfil, foto,y propuesta

económica a:

julioflores71@telefonica.net

NISSAN NOTE
Color azul

6.000 km.

9.000 EE

664477776611772288

Se vende

BMW 520 I
azul marino

Año 2004
75.000 km

23.000 EE

664477776611772288

Se vende
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